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FIA :

 Le président de la République met en avant 
le soutien constant de l’Etat aux investisseurs

Les jeunes investisseurs... avenir du pays

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé mardi à l’ouverture 
de la 54e édition de la Foire 
internationale d’Alger (FIA), 
la détermination de l’Etat 
à poursuivre son soutien 
aux investisseurs pour le 
lancement ou l’élargissement 
de leurs projets dans divers 
secteurs et à augmenter le 
taux d’intégration nationale, 
affirmant que “l’avenir du 
pays est dans les start-up et les 
jeunes investisseurs”.
Lors de sa visite aux différents 
stands de la FIA et ses 
échanges avec les opérateurs 
économiques et chefs 
d’entreprises publiques et 
privées, le Président Tebboune 
a réaffirmé l’attachement 
des pouvoirs publics à 
accorder toutes les facilités 
aux porteurs de projets, 
notamment dans les industries 
mécaniques, manufacturières 
et dans l’agriculture, appelant 
à l’augmentation du taux 
d’intégration nationale 
d’autant que les capacités du 
tissu industriel national le 
permettent.

Le président de la République 
s’est longtemps attardé au 
pavillon de l’Entreprise privée 
“VMS industrie”, sise dans la 
wilaya de Bejaïa et spécialisée 
dans la fabrication de cycles, 
de motocycles (scooter) et 
de tricycles, où il a appelé les 
responsables de l’entreprise 
à élargir leur activité et à 
diversifier leurs produits, 
soulignant l’importance de la 
filière industrielle dans laquelle 
elle active.

Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a appelé 
à la nécessité de “lancer 
la production de véhicules 
légers servant d’ateliers pour 
réparer les pannes mécaniques 
des voitures et des artisans, 
à même d’attirer les jeunes 
investisseurs”.
L’entreprise privée cherche à 
ouvrir, d’ici à deux semaines, 
une unité spéciale pour la 
fabrication de châssis entrant 
dans la fabrication de motos, 

et ce, à Oued el Berdi (Bouira), 
selon les explications de ses 
responsables qui ont affirmé 
que le taux d’intégration de 
l’entreprise varie entre 25 et 
60%.
Par ailleurs, l’industrie 
militaire a occupé une part 
importante des pavillons 
de la foire, qui s’étalera sur 
six jours, où les sociétés 
et les entreprises relevant 
du ministère de la Défense 
nationale exposent une série 

d’équipements et de véhicules 
fabriqués localement, avec un 
taux d’intégration important, 
selon les explications fournies 
à l’occasion. Le président de la 
République a salué les progrès 
réalisés par l’Algérie dans le 
domaine de l’industrie militaire, 
appelant à la promotion du 
partenariat public-privé et 
à l’augmentation du taux 
d’intégration industrielle 
nationale, notamment dans 
l’industrie mécanique, les 
véhicules blindés, les moteurs, 
les systèmes de contrôle, 
et les armes. Le Président 
Tebboune s’est, également, 
enquis du premier salon 
virtuel algérien qui met en 
avant les réalisations des cinq 
(5) secteurs stratégiques sur 
lesquels mise l’Algérie pour 
réaliser le développement 
économique. Il s’agit de 
l’industrie, toutes filières 
confondues, de l’agriculture, 
des énergies renouvelables, des 
technologies de l’information 
et de la communication 
(TIC), de l’économie de la 
connaissance et du tourisme.

Au niveau du même 
pavillon, le président 
de la République s’est 

rendu à l’espace technologique 
algérien (Algeria Techspace), 
qui regroupe 30 start-up, 
ainsi que des organismes 
accompagnant ce type de start-
up innovantes.
Il est prévu durant la Foire 
l’organisation de conférences 
et d’un concours en ingénierie 
et innovation pour encourager 
les jeunes, notamment les 
étudiants, à concrétiser leurs 
projets.
A ce propos, le Président 
Tebboune a mis l’accent 
sur la nécessité de conclure 
des partenariats entre les 
start-up algériennes et leurs 
homologues africaines, en se 

dirigeant vers l’exportation 
des produits et des services 
innovants vers les marchés 
africains, notamment le 
Sénégal, le Cameroun et la 
Côte d’Ivoire, soulignant que 
l’Algérie “mise beaucoup” sur 
les jeunes investisseurs en la 
matière, car étant “l’avenir du 
pays”.
Au niveau des stands dédiés 
aux start-up, le président 
Tebboune s’est intéressé à une 
entreprise ayant mis au point 
un robot capable d’accéder 
à des endroits très difficiles 
d’accès ou inaccessibles aux 
pompiers lors des incendies.
Le président de la République 
s’est engagé à faciliter 
l’octroi de brevet au profit de 
cette invention, en vue de sa 

commercialisation en Algérie. 
Le président de la République, 
qui visitait le stand de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI) s’est 
félicité de l’amélioration 
significative du climat des 
affaires en Algérie, à la faveur 
du nouveau cadre juridique 
régissant les investissements.
Le Président Tebboune a 
rappelé, à ce propos, que “par 
le passé, ça prenait cinq (5) 
années à l’investisseur pour 
lancer son projet”, se disant 
confiant quant au travail 
accompli par l’agence, créée 
l’année dernière.
Au pavillon dédié à l’Italie, 
invitée d’honneur de cette 
édition du FIA, le Président 
Tebboune a affirmé que 

l’Algérie était favorable 
à l’établissement d’un 
partenariat stratégique avec 
ce pays et au renforcement de 
la coopération bilatérale dans 
divers domaines et secteurs.
Au stand du constructeur 
automobile FIAT, le Président 
Tebboune a insisté sur 
l’impératif d’accélérer le 
démarrage de la production 
de véhicules de cette marque 
italienne en Algérie, à même 
de répondre aux besoins du 
marché national.
Le Président Tebboune s’est, 
par ailleurs, enquis du projet 
de production de sucre dans 
le sud de l’Algérie à partir 
de la transformation de la 
betterave sucrière, présenté 
par le président du Conseil 

du renouveau économique 
algérien (CREA), Kamel 
Moula.
Le président de la République 
a mis en avant la qualité 
de ce produit et les moyens 
disponibles qui permettent 
d’atteindre une production 
extraordinaire.
Cette manifestation 
économique annuelle connaît 
la participation de 473 
entreprises algériennes et 165 
étrangères représentant 30 
pays.
La Jordanie arrive en tête des 
participants étrangers à cet 
évènement avec 25 entreprises, 
suivie de la Turquie (22), 
l’Iran (12), le Pakistan (11) et 
la Palestine (10).
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FIA :
L’Algérie pour un partenariat stratégique avec l’Italie

Attaf s’entretient à Belgrade avec son homologue serbe

Le Premier ministre reçoit le ministre italien 
des Entreprises et du Made in Italy

Affaires étrangères :
Les informations sur l’injonction adressée 

à l’ambassadeur émirati de quitter le territoire algérien 
“dénuées de tout fondement”

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé, mardi depuis le Palais des 
expositions à Alger, que l’Algérie 
était favorable à l’établissement 
d’un partenariat stratégique avec 
l’Italie et au renforcement de la 
coopération entre les deux pays 
dans divers domaines et secteurs.
Le Président Tebboune qui 
présidait l’ouverture de la 54e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), qui connaitra pour 

la première fois le lancement d’un 

salon algérien virtuel dédié aux 

secteurs stratégiques, s’est rendu 

au pavillon de l’Italie, invitée 

d’honneur de cette édition, où 
il a eu des échanges avec les 
différents opérateurs.
Dans ce contexte, le président 
de la République a souligné 

l’importance de la coopération 
entre les deux pays dans plusieurs 
domaines, se félicitant du niveau 
des relations unissant l’Algérie 
et l’Italie depuis de longues 
années. L’Algérie “est prête à 
coopérer avec l’Italie dans tous 
les domaines intéressant les deux 
pays”, a-t-il ajouté.
Au stand du constructeur 
automobile “FIAT”, le Président 
Tebboune a indiqué que le marché 
automobile algérien “connait 
une demande croissante”, 

d’où l’impératif “d’accélérer 
le démarrage de la production 
de véhicules de cette marque 
italienne en Algérie, à même de 
répondre aux besoins du marché 
national”.
“L’Etat est disposé à aplanir les 
difficultés”, a ajouté le président 
de la République, soulignant 
qu’”en cas d’embûches, le 
ministre du secteur pourrait être 
saisi, et à travers lui la Présidence 
de la République de manière 
directe”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf 
s’est entretenu, mercredi à 
Belgrade avec son homologue 
serbe, M. Ivica Dacic, dans le 
cadre de la tournée européenne 
qu’il effectue, sur instruction du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
A cette occasion, les deux 
parties ont passé en revue “les 
moyens d’insuffler une nouvelle 
dynamique aux relations algéro-
serbes après un recul au cours 
des neuf dernières années”, note 
la même source.

Les deux ministres ont 
également “examiné les moyens 
de valoriser et de promouvoir le 
patrimoine historique commun 
de lutte contre le colonialisme, 
de coopération économique 
fructueuse et de coordination 
politique permanente dans le 
cadre du Mouvement des non-
alignés (MNA)”, lit-on dans le 
communiqué. 
Les deux parties ont ainsi 
convenu d’”un plan d’action 
qui prévoit l’actualisation du 
cadre juridique, l’activation des 
mécanismes de coopération, 
notamment la commission mixte 
et le Conseil d’affaires algéro-
serbe, l’intensification des visites 

officielles entre les deux pays, 
outre l’incitation des opérateurs 
économiques à exploitation des 
opportunités d’investissement et 
commerciales offertes”.
S’agissant de la coordination 
politique concernant les questions 
régionales et internationales, M. 
Attaf a remercié son homologue 
serbe pour le soutien de son pays 
à la candidature de l’Algérie au 
poste de membre non permanent 
au Conseil de sécurité.

Pour sa part, le ministre serbe 
a réitéré ses “félicitations à 
l’Algérie, saluant sa disponibilité 
à travailler au sein de cet organe 
onusien central conformément 
aux principes et aux valeurs 
qui lient les deux pays dans le 
cadre du Mouvement des Non-
alignés”.
Les deux ministres ont, 
par ailleurs, souligné “la 
convergence des positions de 
principe concernant les questions 
d’intérêt majeur pour les deux 
pays, notamment la crise du 
Kosovo et la question du Sahara 
occidental”, deux conflits dont 
“l’origine, a affirmé M. Attaf, 
est la transgression du principe 

de sacralité des frontières pour 
le Kosovo et du principe de 
respect des frontières héritées 
de la colonisation pour le Sahara 
occidental”.
De son côté, le ministre serbe 
a affirmé “l’engagement de son 
pays à ne pas porter atteinte 
aux positions de l’Algérie ou 
à ses intérêts fondamentaux, 
notamment dans sa région”, 
selon le communiqué.
Les deux ministres ont convenu 
d’œuvrer conformément au plan 
adopté et de suivre son exécution 
durant la visite qu’effectuera M. 
Ivica Dacic en Algérie avant la 
fin de l’année en cours, conclut 
le communiqué.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a reçu, mardi au Palais du 

Gouvernement, le ministre italien 
des Entreprises et du Made in 
Italy, M. Adolfo Urso, selon un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
“La rencontre a constitué une 
occasion pour passer en revue 
les progrès réalisés au service du 

renforcement de la coopération et 
du partenariat entre les deux pays 
et de poursuivre la mise en œuvre 
des directives de leurs dirigeants 
visant à consolider le caractère 
stratégique des relations algéro-
italiennes”, précise la même 
source, relevant que les deux 
parties ont salué “l’importante 
participation italienne de qualité 
à la Foire internationale d’Alger”.

L’audience s’est déroulée 
en présence du ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, M. Tayeb Zitouni.
Le ministre des Entreprises et du 
Made in Italy de la République 
italienne, effectue une visite 
en Algérie dans le cadre de la 
participation de son pays comme 
invité d’honneur de la 54e Foire 
internationale d’Alger.

Le porte-parole du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à 
l’étranger a “démenti en bloc” 
mardi soir, dans un communiqué 
de presse, “les informations 
dénuées de tout fondement 
relayées sur les réseaux sociaux 
et par certains médias”, selon 
lesquelles le ministère aurait 
sommé l’ambassadeur émirati 
de quitter le territoire algérien.
“Le porte-parole du ministère 

des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger rejette en bloc les 
informations dénuées de tout 
fondement relayées sur les 
réseaux sociaux et par certains 
médias, selon lesquelles 
le ministère aurait sommé 
l’ambassadeur émirati de 
quitter le territoire national et 
réaffirme que ces informations 

sont fausses et infondées 
et que les communiqués du 
ministère sont la seule source 
d’information”, lit-on dans le 
communiqué.
“Le porte-parole du ministère a 
souligné la solidité des relations 
privilégiées algéro-émiraties 
établies entre les deux pays 
et peuples frères, mettant en 
relief le souci commun de les 

hisser aux plus hauts niveaux, 
conformément à la volonté des 
dirigeants des deux pays, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et son 
frère, le président des Emirats 
arabes unis, son Altesse Cheikh 
Mohamed Ben Zayed Al-
Nahyane”, a conclu la même 
source.
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Les diplômés de la formation professionnelle 
invités à s’orienter vers l’entrepreneuriat

SONATRACH:

1er forum des directeurs des institutions de formation de l’APPO à Skikda

Présentation des textes de loi relatifs à 
la retraite et à la liste des fêtes légales

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a invité, mardi à Alger, 
les stagiaires et diplômés du 
secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels à 
se diriger vers l’entrepreneuriat, 
à développer leurs projets et 
bénéficier des divers avantages 
qu’offre la nouvelle loi sur 
l’investissement, indique un 

communiqué du ministère.
Lors de sa participation avec 
des membres du gouvernement 
à la cérémonie d’ouverture de 
la 3e édition du Salon national 
de l’innovation, à l’invitation du 
ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a appelé les stagiaires et 
les diplômés du secteur à 

se rapprocher des autorités 
locales en charge du soutien à 
l’investissement, notamment 
via l’Agence algérienne de 

promotion de l’investissement, 
pour “bénéficier de l’ensemble 
des avantages qu’offre la nouvelle 
loi sur l’investissement aux jeunes 
et aux porteurs de projets, en vue 
de consolider le tissu des petites 
et moyennes entreprises (PME) 
industrielles, qui sont essentielles 
pour réaliser le développement 
économique et la prospérité du 
pays”.
Lors de la cérémonie d’ouverture 

de cette édition, organisée au 
niveau de l’Office des parcs, 
des sports et des loisirs d’Alger, 
la délégation ministérielle a 
visité les différents stands de 
cette exposition, qui connaît la 
participation de plus de 90 projets 
innovants dans divers domaines, 
réalisés par des diplômés du 
secteur de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
conclut le communiqué.

L’Institut algérien 
du pétrole (IAP), 
relevant du Groupe 

Sonatrach, abrite les 21 et 22 
juin, dans la wilaya de Skikda, 
la 1e édition du Forum des 
directeurs des institutions de 
formation dans le domaine 
du pétrole et du gaz des Etats 
membres de l’Organisation 
africaine des pays producteurs 
de pétrole (APPO), a indiqué, 
mercredi, un communiqué du 
groupe.

L’ouverture officielle de ce 
forum a été présidée par le 
Président-directeur général (P-
dg), Toufik Hakkar, selon la 
même source, soulignant que 
ce forum vise à “renforcer le 
partenariat et la coopération 
entre les institutions, 

notamment en matière de 
formation et de développement 
des compétences”.
L’organisation de ce forum 
intervient après les visites 
effectuées sur le terrain par 
le secrétariat de l’APPO aux 
instituts de formation et de 
recherche de certains Etats 
membres, à l’issue desquelles 
le choix s’est porté sur l’IAP 
“pour son rôle pivot et la somme 
des expériences et expertises 
acquises dans le domaine de la 

formation et du développement 
des compétences au niveau du 
continent africain et des autres 
pays”, note le communiqué.
Le forum a été rehaussé par la 
présence du secrétaire général 
de l’APPO, ainsi que des 
membres du secrétariat, en 
sus des directeurs des instituts 
de formation dans le domaine 
du pétrole et du gaz des pays 
membres, au nombre de 18 
pays, précise le communiqué.
Juste avant le lancement de cet 

évènement, la nouvelle salle de 
conférences de l’IAP à Skikda 
a été inaugurée par le P-dg de 
Sonatrach, M. Toufik Hakkar, 
avec le secrétaire général de 
l’APPO.
Cette salle, nouveau jalon qui 
vient s’ajouter à l’IAP, a été 
baptisée du nom de l’ancien 
président de l’IAP de Skikda 
et représentant de l’Algérie 
auprès de l’APPO, le défunt 
“Mohamed Taher Akerdida”, 
conclut le communiqué.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Fayçal 

Bentaleb a présenté, mardi au 
Conseil de la nation, le texte 
de loi modifiant la loi 63-278 
fixant la liste des fêtes légales, 
ainsi que le texte de loi 83-12 
relatif à la retraite.
Présentant le texte de loi relatif 
aux fêtes légales en séance 
plénière, présidée par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil et 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, M. Bentaleb 
a précisé que “le texte de loi 
intervient dans le cadre de la 
mise en œuvre des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
portant prolongation de la durée 
de repos consacrée aux deux 
fêtes sacrées de l’Aid El-Fitr et 
l’Aid El-Adha, en réponse aux 
préoccupations des citoyens”.
“Ce texte de loi vise à modifier 
les dispositions de l’article 1 
de la loi 63-278 pour prolonger 
la durée de congés payés 
consacrée aux deux fêtes 
sacrées de deux (02) jours à 
trois (03), permettant ainsi 
aux citoyens d’accomplir les 
rites de notre religion dans les 
meilleurs conditions et rendre 

visite à leur famille, notamment 
ceux contraints à se déplacer 
entre les wilayas”, a ajouté le 
ministre.
Pour ce qui est du texte de loi 
relatif à la retraite, M. Bentaleb 
a souligné que “le projet avait 
pour but de contribuer à asseoir 
la politique sociale équitable 
adoptée par le pays, en vue 
de protéger les catégories 
vulnérables et à faible revenu 
parmi les retraités, en application 
des instructions du président 
de la République émises lors 
de la réunion du Conseil des 

ministres du 25 décembre 2022, 
portant amélioration du pouvoir 
d’achat des citoyens”.
Ce texte, a poursuivi le 
ministre, “prévoit une révision 
du montant de l’allocation de 
retraite pour le porter à 100% 
du salaire national minimum 
garanti (SNMG) au lieu de 
75%”. Il fixe également un 
seuil minimum de la pension de 
retraite annuel: 75 % du salaire 
minimum garanti, a-t-il ajouté.
Le rapport préliminaire de la 
Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 

la solidarité nationale a affirmé 
que le texte de loi fixant la liste 
des fêtes légales intervenait 
“en application des instructions 
du président de la République 
visant à permettre aux 
Algériens l’accomplissement 
des rites dans les meilleures 
conditions, reflétant ainsi 
l’intérêt qu’accorde l’Etat aux 
besoins des employés en leur 
permettant de bénéficier d’un 
congé pour rendre visite à leurs 
familles”.
Le rapport de la Commission 
a également souligné, pour ce 

qui est du projet de loi relatif à 
la retraite, qu’il entrait dans le 
cadre de “la consécration par 
l’Etat du principe de protection 
sociale et de solidarité nationale, 
en reconnaissance des efforts 
des travailleurs et des employés 
ayant contribué à l’édification 
de l’économie nationale”.
Les sénateurs se sont, de leur 
côté, félicités de la réactivité du 
président de la République aux 
appels des citoyens concernant 
la prolongation du congé des 
deux fêtes sacrées, en vue de 
leur permettre d’accomplir en 
toute sérénité les rites, compte 
tenu de la grande étendue du 
pays.
Ils ont, en outre, salué les efforts 
consentis par les pouvoirs pour 
la prise en charge des catégories 
vulnérables parmi les retraités, 
à travers la révision du montant 
des allocations et des pensions 
de retraite.
Pour ce qui des systèmes 
de retraite anticipée et 
proportionnelle, le ministre 
a indiqué que le système de 
retraite anticipée était toujours 
en vigueur pour les cas prévus 
par la loi, contrairement à la 
retraire proportionnelle, adoptée 
à un moment donné dans des 
conditions particulières.
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Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

s’est félicité, mardi à Alger, de 
l’amélioration significative du 
climat des affaires en Algérie, à la 
faveur du nouveau cadre juridique 
régissant les investissements.
Le président de la République 
qui visitait différents pavillons 
à la Foire internationale d’Alger 
(FIA) au palais des expositions 
(Pins maritimes), dont il a présidé 
l’ouverture cet après-midi, a 
affirmé que “les investisseurs se 
heurtaient, il y a quelques années, 
à de grandes entraves, mais 
aujourd’hui, leur prise en charge 

connait une nette amélioration, 
notamment après la promulgation 
de la nouvelle loi”.
Le président de la République 
qui s’est rendu au stand 
de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI), a rappelé que “par le 
passé, ça prenait cinq (5) années 
à l’investisseur pour lancer son 

projet”, se disant confiant quant 
au travail accompli par l’agence, 
créée l’année dernière.
Selon les chiffres fournis par 
Omar Rekkache, Directeur 
général de l’AAPI, “la valeur des 
projets d’investissement déclarés 
à la mi-juin, s’élève à 8 milliards 
USD, alors que le nombre 
d’emplois créés par les projets 
inscrits, dépasse les 65.000 
postes”.
Le même responsable a, 
également, fait état d’un travail 
en cours au niveau de l’agence 
pour définir les critères d’octroi 
du foncier industriel aux 
investisseurs.

“Ces chiffres devraient décupler à 
l’avenir”, a ajouté M. Rekkache, 
dans ses explications au Président 
de la République, ajoutant que 
“les opérateurs économiques ont 
adhéré à la nouvelle approche 
pour l’organisation et la 
promotion de l’investissement en 
Algérie”.
Au niveau des stands dédiés aux 
start-up, le Président Tebboune 
s’est intéressé à une entreprise 
ayant mis au point un robot 
capable d’accéder à des endroits 
à accès difficile, inaccessible aux 
pompiers lors des incendies. Le 
président de la République s’est 
engagé à faciliter l’octroi de 

brevet au profit de cette invention, 
en vue de sa commercialisation 
en Algérie.
Cette invention consiste, selon 
le chef de l’entreprise l’ayant 
développée, en un robot téléguidé 
qui peut avancer sur une distance 
de 300 mètres et accéder à 
des endroits inaccessibles aux 
pompiers, avec une autonomie de 
batterie de six (6) heures.
Ce robot qui opère par intelligence 
artificielle est doté d’une caméra 
thermique qui permet de détecter 
les foyers d’incendie et d’accéder 
aux endroits inaccessibles et dans 
les tunnels.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

salué mardi à l’ouverture de la 54e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA) au Palais des 
expositions, les progrès réalisés 
par l’Algérie dans le domaine de 
l’industrie militaire, appelant à 
promouvoir le partenariat public-
privé.
Visitant le stand du ministère de 
la Défense nationale (MDN) et 
des établissements en relevant, 
le Président Tebboune a souligné 
la nécessité d’augmenter le 
taux d’intégration industrielle 
nationale, notamment dans 
le domaine de l’industrie 

mécanique, des véhicules blindés, 
des moteurs, des systèmes de 
surveillance et des armes.
Le président de la République 
a affirmé que les réalisations 
accomplies par l’Algérie dans 
ce domaine “constituent une 
fierté pour l’Algérie et pour 
l’Armée nationale populaire”. 
“Si seulement les chouhada qui 
ont déclenché la Révolution avec 
des fusils de chasse pouvaient 
voir le niveau atteint par la digne 
héritière de l’Armée de libération 
nationale”, a-t-il dit.
Au stand de l’Etablissement 
de réalisation des systèmes 
de vidéosurveillance (ERSV) 
relevant du MDN, le 

Président Tebboune a mis en 
avant l’importance pour cet 
établissement d’associer des 
entreprises nationales, à l’instar 
de l’Entreprise nationale des 
industries électroniques (ENIE), 
et des entreprises privées, 
notamment les start-up, au 
développement et à la fabrication 
des systèmes de surveillance 
localement.
Selon le responsable de l’ERSV, 
l’établissement compte réaliser 
“dans un avenir proche” une 
nouvelle usine pour produire 
localement des équipements et des 
systèmes de vidéosurveillance, 
avec un taux d’intégration 
national élevé.

Au niveau du stand de 
l’Etablissement des constructions 
mécaniques de Khenchela, le 
président de la République 
a félicité l’entreprise qui a 
réussi à fabriquer “la première 
mitrailleuse 100% algérienne, 
qui est une DShK de calibre 12,7 
montée sur des véhicules”.
Selon les explications fournies 
à l’occasion, outre la production 
de plusieurs types d’armes de 
différents calibres, l’ERSV 

œuvre également à concrétiser 
des projets de fabrication de 
véhicules.
A cet égard, le président de 
la République a appelé à la 
production de l’outillage utilisé 
dans les industries militaire 
et civile, d’autant que le tissu 
industriel national compte 
de nombreuses sociétés de 
métallurgie à travers le territoire 
national.
Le ministère de la Défense 
nationale participe, à travers la 
Direction de l’industrie militaire, 
avec une quinzaine d’entreprises 
et d’établissements spécialisés 
dans différents domaines de 
l’industrie militaire.

Le groupe Sonatrach a signé, mardi 
à Alger, un protocole d’entente 
(MoU) avec la société CC7 

“China National Chemical Engineering 
& Construction Corporation Seven 
Ltd.”, portant sur l’élaboration des 
études de faisabilité d’un complexe 
pétrochimique à Skikda, a-t-il indiqué 
dans un communiqué.
Il s’agit de l’étude d’un complexe 
pétrochimique de vapocraquage de 
charge mixte, composé du naphta de la 
raffinerie de Skikda et de l’éthane du 
complexe GL1K, pour la production 
du polyéthylène tous grades confondus 
ainsi que d’autres produits, notamment 
le propylène et le butadiène, et 
qui “portera aussi sur l’estimation 
du montant d’investissement et la 
commercialisation des produits finis 
issus de ce complexe pétrochimique”, 
précise-t-on de même source.
Le document a été signé au niveau de 

la direction générale du groupe par M. 
Boutouba Batouche, Vice-Président 
de l’activité raffinage et pétrochimie 
et Long Haiyang, président de la 
Société CC7, en présence du président-
directeur général de Sonatrach, Toufik 
Hakkar.
L’investissement sera réalisé en mode 
project financing supporté par des 
banques nationales et internationales, 
ajoute le communiqué.
La compagnie CC7 est une société 
nationale chinoise spécialisée dans 
l’engineering et la construction de 
projets industriels, notamment dans le 
raffinage et la pétrochimie. Elle a réalisé 
de nombreux projets d’envergure à 
travers le monde.

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, 
accompagné d’une délégation de son 
département ministériel, a pris part mardi à 

Vienne (Autriche), aux travaux du Forum du Fonds de 
l’OPEP pour le Développement international (OFID), 
indique un communiqué du ministère.
L’OFID tient son deuxième Forum sur le 
développement, réunissant nombre de personnalités 
y compris des chefs de gouvernement, des ministres, 
des chefs d’institutions, des représentants de banques 
multilatérales de développement, des organisations 
internationales et des acteurs du secteur privé, précise 
le communiqué.
L’édition de cette année tentera d’explorer des 
approches innovantes pour faire face à la rareté du 
capital de développement et à la nécessité de mobiliser 
un soutien financier pour des projets durables. Les 
panélistes engageront des échanges sur la mobilisation 
des ressources et la mise en œuvre de stratégies 
qui favorisent des solutions inclusives, durables et 
évolutives.
En mettant l’accent sur les modèles de développement 
transformateurs, la collaboration régionale et 
l’inclusivité, le Forum cherche à identifier de 
nouvelles voies vers le développement durable, selon 
le ministère.
Parmi les autres questions d’actualité à l’ordre du 
jour, figurent les systèmes alimentaires durables, les 
solutions climatiques innovantes et les partenariats et 

politiques qui donnent la priorité à l’homme et à la 
planète.
M. Faid saisira sa présence à Vienne, indique 
le communiqué, pour prendre part à la session 
ministérielle, prévue le 21 Juin 2023, et qui sera 
consacrée à l’examen et l’approbation des rapports 
d’activités de l’OFID, ainsi qu’à l’adoption de ses états 
financiers annuels.
Cette rencontre va permettre de relever l’importance 
des engagements apportés par cette institution, lesquels 
engagements se sont traduits par des financements 
de plusieurs projets de développement dans les pays 
couverts par l’OFID, pour des secteurs tels que 
l’agriculture, le développement des infrastructures et 
l’énergie.
Le Directeur Général du Fonds OPEP, M. Alkhalifa, a 
déclaré en prélude de ce Forum que “les défis mondiaux 
auxquels nous sommes confrontés aujourd’hui, tels que 
la crise urgente de la sécurité alimentaire, les menaces 
croissantes du changement climatique et une crise de 
la dette imminente, nécessitent des partenariats solides 
et une action collective.
Avec le Forum de développement du Fonds de l’OPEP, 
nous démontrons que nous sommes déterminés à 
relever ces défis de front, de concert avec les pays et 
institutions partenaires”.
“Ensemble, nous pouvons débloquer des modèles 
de collaboration et générer un impact positif pour 
l’avenir”, a-t-il ajouté.

Le nouveau cadre juridique régissant les investissements 
a amélioré le climat des affaires dans le pays

Le président de la République salue les progrès réalisés 
par l’Algérie dans l’industrie militaire

Pétrochimie :
Signature d’un protocole 
d’entente entre Sonatrach 
et la société chinoise CC7

Finances :
M. Faid prend part à Vienne 

au forum de l’OFID
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ANNABA / DEUXIÈME ÉDITION DU SALON

SUR L'INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE

75 exposants au salon de l'Industrie pharmaceutique…
C'est parti pour trois jours

ANNABA / AID EL ADHA

Les bouchers trichent et font de la concomitance 
Le dépeçage du mouton varie entre 3000 DA et 4.000 DA… 

la DCP devrait réagir

La deuxième édition du salon 
sur l'industrie pharmaceutique 
et l'impact des réformes 

stratégiques mis en place en place par 
l'état dans ce domaine s'est ouverte, 
hier mercredi, à l'hôtel Sheraton et 
s'étalera jusqu'au 24 juin dont le 
coup de starter sera donné mercredi 
matin par les autorités locales va sans 
doute connaitre une effervescence 
particulière pour les  75 exposants 
venus des quatre coins du pays 
exposés leurs produits "a indiqué 
Nadir Filali le responsable  de ce 
salon avec lequel on a pris langue 
soulignant que cette 2ème édition de 
Alpharma  vise une optique innovante 
et ambitieuse dans la mesure où nous 
entrons dans une nouvelle ère celle de 
la numérisation des officines et que 
Alpharma constituera le fer de lance 
de ce grand projet innovateur dira-
t-il.  Ainsi au premier jour de cette 
manifestation à caractère scientifique, 
plusieurs responsables du secteur de 
la santé étaient présents à l'instar Dr 
Slama Khelifa, président régional 
du SNAPO d'Annaba et vice-
président national " la numérisation 
de l'officine" qui tout au long de sa 
visite avec les responsables de la 
CNAS,  CASNOS , des représentants 

des douanes et autres n'a pas manqué 
d'insister à chaque halte sur une 
meilleure production nationale 
de l'industrie pharmaceutique, 
l'emballage et autres, afin de gagner 
la bataille économique de l'industrie 
pharmaceutique et aussi de conquérir 
pourquoi pas les marchés extérieurs, 
notamment du continent Africain 
conformément aux nouvelles mesures 
et avantages prises par l'état dans 
cette perspective " conclura-t-il.  
Dans cette perspective le président 
de la section ordinale régionale des 
pharmaciens d'Annaba Dr Houhou 
Abdelaziz des objectifs du conseil 
de l'ordre des pharmaciens dira 
dans cette perspective : « Le SORP 
vise à encourager l'innovation et la 
recherche pour améliorer l'efficacité 
et la sécurité des médicaments en 
Algérie ». Était présente également 
madame Bouadila de la production 
nationale pharmaceutique, de la 
CNAS , Ameur Abdelghani et d'autres 
représentants. 
Enfin en marge de cette deuxième 
journée du salon innovateur des 
assises B 2 B sont organisées 
aujourd'hui, visant l'exportation 
et éventuellement les partenaires 
commerciaux " a précisé de son côté 
la responsable de la communication 
du salon.

N'ayant pas les moyens 
d'acheter un mouton, 
de nombreux pères de 

familles ont opté pour l’achat des 
abats. Seulement grande fut leur 
déception face à des bouchers 
ingrats,  en apprenant que la vente  
des abats était conditionnée à 
l’achat de la moitié d’un mouton, 
dont le cout global avoisine les  
28.000 DA.  En effet plusieurs 
bouchers, sollicités, par des 
clients, ont laissé entendre qu'ils 
ne pouvaient pas vendre les 
abats sans la viande et la tête du 
mouton ». Une mère de famille 
rencontrée s'est dite scandalisée 
par cette pratique illégale. 
« On ne comprend plus ces 
comportements  à chaque fête, 
même religieuse. D’habitude  les 
abats étaient cédés entre 4.000 
DA et 6.000 DA sans être obligé 
d’acheter de la viande et  les 
noisettes », s'interroge-t-elle. 
Une vieille dame qui suivait la 

scène affirme qu'elle a été obligée 
de commander la moitié d’un 
mouton à 28.000 DA   depuis 
deux semaines chez boucher du 
quartier.  En vérité,  à l'approche 
de l'Aïd el-Adha, la plupart des 
commerçants n'hésitent pas à 
tirer profit  en manipulant les 
prix de leurs marchandises vers 
la hausse. Les Bouchers de cette 
aubaine pour renflouer leurs 
caisses, même pour le dépeçage, 
la plupart des bouchers ont décidé 
unilatéralement  de fixer les prix 
à leur convenance en fonction du 
gabarit du mouton ... dépecer un 
mouton chez un boucher vous 
coutera entre 3.000 et 4.000 DA, 
voire 5.000 DA. Tout ce beau 
monde s'y met pour en tirer de 
substantiels profits. Synonyme 
de solidarité et d'œuvre de 
«bonnes actions», l'Aïd el-Adha 
est souvent une opportunité 
pour les commerçants avides 
de gains faciles. Hausse des 
prix, spéculation, concomitance 
imposée, tout est permis en 

l'absence de contrôle rigoureux. 
Aucun d'entre eux ne déroge 
pratiquement à cette règle et à ces 
comportements sanctionnables. 
Egalement, la flambée des prix 
des moutons pour l'Aïd El-Adha 
2023 a créé une incertitude 
parmi de nombreuses familles 
qui souhaitent faire le sacrifice à 
l'occasion de l'Aïd El-Adha. Les 
prix ont connu une augmentation 
sans précédent sur le marché 
de vente, ce qui a suscité des 
inquiétudes chez les citoyens qui 
espéraient une éventuelle baisse 
des prix, qui semble peu probable 
à l'approche de l'événement. 
Certains citoyens ont exprimé 
leur mécontentement face à 
la hausse des prix, ne sachant 
plus comment faire face à la 
cherté du cheptel cette année. 
Les moutons qui se négociaient 
à 50.000 dinars l'année passée 
sont actuellement cédés entre 
65.000 et 70.000 dinars, ce qui 
est jugé excessivement cher par 
les acheteurs potentiels.

Tayeb Zgaoula

S.F



L’Association  El Irchad   wal islah, 
a mis en place pour cette année un 
programme social exceptionnel 

pour couvrir les besoins des orphelins 
et des familles pauvres durant  la fête de 
l’Aïd El-Adha, en particulier les familles 
qui n’ont pas les moyens de célébrer le 
rituel du sacrifice  en raison des prix élevés 
du cheptel sur le marché local ; Dans ce 
cadre, elle a organisé une cérémonie 
religieuse caritative pour récolter des dons 
financiers. Dans le but d’apporter de la joie 
aux nécessiteux. Pour cette année, il a été 
décidé de verser directement l’argent pour 
assister les familles à acheter le mouton. 
La responsable du comité   social de 
l’association d’orientation et de réforme, du 
bureau d’Annaba a révélé leurs préparatifs 
pour l’Aïd al-Adha. L’année passée  120 
sacrifices pour l’Aïd  ont été distribués à 
des groupes spécifiques. Pour cette année, 
et face au coût exorbitant et au manque 
de dons, des enveloppes financières 

seront distribuées, avec un minimum de 
15.000 DA, selon le nombre des membres 
de chaque famille et leur état civil. 
Cette somme modeste est une modeste 
contribution  de la part de l’association 
pour l’achat de la viande de mouton. La 
porte-parole a expliqué que l’association 
attend l’arrivée de quelques dons au cours 
de la dernière semaine de l’Aïd El-Adha. 
En cas d’arrivée de nouveaux dons, ils 
seront immédiatement  distribués selon la 
demande des bienfaiteurs et des donateurs.
Elle a indiqué que les enveloppes 
financières, qui seront prochainement 
distribuées à leurs destinataires, en 
sus de l’offre d’un sac de semoule, de 
quelques denrées alimentaires, et des 
dons disponibles. Afin d’élargir l’aide, 
selon madame Ramadani, la viande 
distribuée par des personnes caritatives 
sera distribuée au deuxième jour de l’Aïd 
El-Adha, tout en soulignant que les portes 
de l’association, resteront ouvertes aux 
familles nécessiteuses et les veuves. 

Pour la 2ème édition de ‘’Soug El 
khir’’, les artisans locaux s’engagent 
aux côtés des malades atteints 

de cancer en proposant leurs œuvres à 
la vente afin de soutenir l’association 
‘’Amis des Cancéreux’’. Cette vente-
exposition a lieu au Centre des Loisirs 
Scientifiques les 21 et 22 juin de 10h00 à 

16h00. L’événement caritatif est organisé 
par l’association ‘’Amis Des Cancéreux’’, 
sous le haut patronage de Monsieur le 
wali de la wilaya d’Annaba.
Au programme figure également la tenue, 
l’après-midi du 22 juin, d’une conférence 
qui vise à sensibiliser le public sur le 
cancer du col de l’utérus en mettant en 
lumière la méthode et l’importance du 
dépistage précoce.
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SAISON ESTIVALE

Circulation interdite
 pour les motocycles 

sur la corniche d’Annaba
 de 16 heures jusqu’à 07 heures 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Saisie de 184 comprimés 
psychotropes et arrestation 
de 75 individus recherchés 

ANNABA / ASSOCIATION

 ‘’EL IRCHAD WA ISLAH’’

Programme exceptionnel pour 
couvrir les besoins des familles 
démunies durant  l’Aïd El-Adha

ANNABA/ASSOCIATION

2ème édition de la vente-exposition 
‘’Soug El khir’’

Des œuvres en vente au profit 
de la lutte contre le cancer

Les services compétents ont enfin 
limité la circulation des motocycles 
au niveau du boulevard 1er 

novembre jusqu’à la corniche d’Annaba  
pendant la saison estivale, surtout que 
l’on sait que les motocycles sont à 
l’origine de beaucoup d’accident en cette 
période. En plus, il est à remarquer que les 
motocyclistes sont devenus plus nombreux 
que les années précédentes, avec des 
conducteurs qui savent à peine lire le  code 

de la route. Des panneaux de signalisation 
ont été implantés annonçant l’interdiction 
de la circulation aux motocycles de 16 
heures jusqu’à 07 heures du matin et ce au 
niveau de la corniche de la ville d’Annaba 
et plusieurs boulevards, et plusieurs autres 
artères du grand boulevard de la « Ménadia 
», notamment dans les zones urbaines, 
principalement le soir ou encore durant les 
heures de grande affluence, afin de réduire 
le nombre d’accidents de la circulation, 
causés par les deux-roues.

Les éléments  de la police de Sidi 
Salem ont entamé durant la période 
du 1er  au 20 juin en cours, plusieurs 

opérations, qui se sont  traduites par 
l’arrestation de 75 personnes  activement 
recherchées par la police judiciaire, cinq 
(5) pour possession d’armes blanches 
prohibées, et enfin six (6) pour  possession 
de drogue et  psychotropes. Les mêmes 
éléments ont saisi 184 comprimés 
psychotropes, et 16.60 g de cocaïne et une 
quantité de cannabis, 155 bouteilles de 
boissons alcoolisées. 
Les auteurs de ces délits ont été présentés 
par devant le procureur de la république, 
près le tribunal compétent, et placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de leur affaires.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 

disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 

à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Imen.B

Sara.Y

S.F

Sara Boueche
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Les riverains  de la cité 
‘’400 logements’’ de 
la localité Sidi Selem, 

souffrent le martyre  à cause 
du manque de commodités 
inhérentes à leur cadre de 
vie, une cité dépourvue de 
toutes infrastructures de base. 

Ces derniers ont exprimé 
leur ras-le-bol et s’indignent 
parce que rien n’a été fait 
pour leur localité depuis des 
années, malgré les nombreuses 
démarches entreprises auprès 
des responsables concernés.  
En effet,  les habitants de cette 
localité vivent leur quotidien 

dans des conditions assez 
déplorables. A commencer 
par l’état des chaussées qui 
nécessitent un bitumage, 
des routes défectueuses 
et impraticables en saison 
hivernale, également  le 
manque d’approvisionnement 
en eau potable. Les robinets 

se trouvent souvent à sec. Les 
habitants sont exposés à moult 
difficultés, en sus de l’absence 
d’aménagement urbain, de 
l’insuffisance de la couverture 
sanitaire, de l’inexistence 
de l’assainissement et de 
l’éclairage public, s’ajoute 
à toutes ces lacunes la 

dégradation de leurs habitations 
précaires. A ce titre, les 
riverains   lancent un véritable 
SOS aux autorités de la wilaya 
à l’effet de leur venir en aide 
dans le but d’initier des projets 
de développement permettant 
de désenclaver cette localité 
marginalisée.

ANNABA / SIDI SALEM
Les riverains de la cité “400 logements’’ dénoncent la 

dégradation de leur cadre de vie

A chaque célébration 
de l’Aïd El Adha, 
c’est la  prolifération 

de métiers occasionnels qui 
s’en suit. En effet, à quelques 
jours seulement de la fête de 
l’Aïd El Adha, les rues et les 
trottoirs sont déjà investis 
par des jeunes et des moins 
jeunes, spécialisés dans la 
vente de divers accessoires et 
articles, qui vous proposent 
toute une gamme d’outillages 
de boucherie nécessaires au 

rituel du sacrifice de mouton. 
Les vendeurs proposent, toutes 
sortes d’articles, en rapport avec 
le rituel du sacrifice de l’Aïd 
El-Adha. Si certains ont jeté 
leur dévolu sur la vente de sacs 
de charbon, d’autres proposent 
tout l’attirail de boucherie 
avec la gamme complète de 
coutellerie et des accessoires 
indispensables au sacrifice, 
des  couteaux, des barbecues 
traditionnels (brasero), cordes, 
crochets de boucherie, pompes 
à vélo, sachets de congélation 

et cordelettes. 
La fête du sacrifice fait le 
bonheur non seulement 
des égorgeurs de moutons, 
mais aussi des aiguiseurs de 
couteaux, car, cette fête, c’est 
l’occasion pour les ménages 
de faire un petit lifting à 
leurs couteaux afin d’égorger 
le mouton selon les rites 
recommandés.  En effet, les 
affûteurs-rémouleurs occupent 
les trottoirs. Installés devant 
leurs machines fonctionnant 
à l’électricité ou au gasoil, 

équipées d’une meule, ils 
sont là à aiguiser des haches, 
des couteaux et tous autres 

accessoires indispensables au 
sacrifice et à la découpe du 
mouton.

ANNABA / SACRIFICE DU MOUTON
L’Aïd El Adha et la prolifération des métiers occasionnels
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Des pratiques 
dangereuses se 
répandent à travers 

les cités de la ville d’Annaba 

à savoir « incinérer les 

déchets à ciel ouvert»  surtout 

dans les communes voisines. 
Provoquant une vague 
de mécontentement chez 
l’ensemble des habitants qui 
ne cessent de tirer la sonnette 
d’alarme auprès des autorités 
administratives locales. En 
effet, les résidents de ces 

cités se sentent dérangés 
par l’odeur nauséabonde 
des ordures incinérées qui 
envahit régulièrement leurs 
quartiers et même leurs 
domiciles. Les façades des 
blocs se couvrent à chaque 
fois d’un épais manteau de 

fumée lorsque le feu ronge 
ces ordures qui font souvent 
l’objet d’incinération 
sans aucun respect de 
l’environnement ou/et de 
la santé. L’incinération des 
déchets à ciel ouvert est une 
pratique dangereuse, car les 

fumées rejetées ont des effets 
nocifs sur la santé de l’homme 
et de l’environnement surtout 
pour les enfants qui sont 
affectés par cette dégradation 
atmosphérique”, expliquent 
les habitants des quartiers 
concernés par ce phénomène. 

ANNABA / SANTÉ PUBLIQUE
L’incinération des déchets à ciel ouvert dans les cités… 

une catastrophe écologique
Imen.B

Plusieurs cas d’angine ont 
été signalés au niveau 
des centres et cabinets 

pédiatrique, ces derniers 
jours au niveau de la wilaya 
d’Annaba. Les grandes chaleurs 
qui accompagnent la saison 
nous obligent à changer nos 
habitudes, comme recourir aux 
glaces et boissons fraîches pour 
se désaltérer et s’exposer à la 
fraîcheur d’un climatiseur ou 
aux courants d’air pour trouver 
le sommeil. 
Ce qui ne manque pas de générer 
des troubles aux consommateurs 
fragiles  et aux enfants, 
difficiles à surveiller. Bien que 
son apparition demeure minime 
par rapport aux pharyngites, 
insolations, coups de chaleur et 
gastro-entérites, les «bobos» les 

plus fréquents durant la saison 
estivale. En effet,  l’angine n’a 
rien d’inquiétant, 
qu’elle soit virale ou 
bactérienne streptococcique, 

l’angine se manifeste par 
une inflammation aiguë de la 
gorge et des amygdales les 
bactéries adorent la chaleur 
et ne ratent pas l’occasion 

l’été pour se développer. 
Attention tout particulièrement 
au choc thermique entre les 
lieux climatisés et la chaleurs 
extérieure tout particulièrement 

pour les enfants de bas âge  
à tout ce qui peut faciliter 
le déclenchement d’un 
refroidissement : bains de soleil 
prolongés, baignade dans l’eau 
froide, courant d’air, vêtements 
humides, climatisation en 
voiture et dans les chambres 
d’hôtel, boissons glacées, etc. 
Très répandue chez les jeunes de 
5 à 15 ans, elle se manifeste par 
des douleurs caractéristiques : 
mal de gorge intense, difficulté 
à avaler, maux de tête mais 
aussi fièvre, accompagnée 
parfois de ganglions dans le au 
niveau du cou. Dans 50 à 80 % 
des cas, l’angine est d’origine 
virale, et guérit spontanément 
en une semaine.  Votre médecin 
s’attachera alors à soulager les 
symptômes liés à l’infection 
fièvre et douleur à la déglutition. 

ANNABA / CENTRES ET CABINETS PÉDIATRIQUES
Plusieurs cas d’angine signalés à Annaba
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Les élections au Mali, en Guinée et au Burkina au menu du 
prochain sommet de la Cedeao

Au Soudan, plus de 2,5 millions de déplacés et de réfugiés

En Pologne, des Jeux européens sans sportifs russes ni 
biélorusses

Ces trois pays ont été 
suspendus des organes 
décisionnels de 

l’organisation ouest-africaine 
après les coups d’Etat qui 
ont porté des militaires au 
pouvoir, selon le monde fr.
La tenue d’élections au Mali, en 
Guinée et au Burkina Faso, trois 
pays dirigés par des militaires 
arrivés au pouvoir par un coup 
d’Etat, sera au menu du prochain 
sommet de la Communauté 
économique des Etats de l’Afrique 
de l’Ouest (Cedeao), le 9 juillet en 
Guinée-Bissau, a annoncé, mardi 
20 juin, le président ivoirien, 
Alassane Ouattara.

 « La tenue des élections dans les 
délais proposés est souhaitée, afin 
que ces pays disposent de régimes 
et de dirigeants démocratiquement 
élus », indique un communiqué 
de la présidence ivoirienne publié 
après un entretien à Abidjan entre 
M. Ouattara et le représentant 
du secrétaire général de l’ONU 
pour l’Afrique de l’Ouest et le 
Sahel, Léonardo Santos Simao. « 
Le président de la République a 
révélé que ce sujet fera l’objet de 
discussions au cours du prochain 
sommet de la Cedeao, qui aura 
lieu le 9 juillet 2023 en Guinée-
Bissau », ajoute le document.
Le Mali, la Guinée et le Burkina 

Faso ont été suspendus des 
organes décisionnels de la Cedeao 
après les prises de pouvoir par des 
militaires respectivement en 2020, 
2021 et 2022. Le Mali et la Guinée 
avaient en outre été soumis à 
d’autres sanctions, en partie levées. 
Les militaires se sont engagés au 
Mali et au Burkina Faso, deux 
pays en proie à des violences 
djihadistes meurtrières, à un 
retour à l’ordre constitutionnel 
en 2024. En Guinée, la junte s’est 
engagée à se retirer début 2025.
Selon Alassane Ouattara, les 
élections sont « un impératif 
pour toute l’Afrique de l’Ouest, en 
particulier pour la Côte d’Ivoire, 

pays voisin de ces trois nations, 
qui y a soutenu tous les efforts 
de sortie de crise ». Le 10 février, 
le Mali, la Guinée et le Burkina 

avaient demandé, en vain, la levée 
de leur suspension de la Cedeao et 
de l’Union africaine (UA).

Après plus de deux 
mois de guerre, les 
violences les plus 

meurtrières ont lieu dans la 
région du Darfour, à l’ouest 
du pays, où des corps jonchent 
les rues, selon le monde fr.
Plus de deux mois de guerre 
entre armée et paramilitaires 
ont forcé plus de 2,5 millions de 
personnes à fuir leur maison au 
Soudan, a annoncé l’ONU mardi 
20 juin, notamment dans la 
région du Darfour où des corps 
jonchent les rues. Au dernier 
jour d’une trêve globalement 
respectée à Khartoum depuis 
dimanche, un immense incendie 
faisait rage mardi soir au siège du 
renseignement dans la capitale.
Une source au sein de l’armée 
a affirmé à l’AFP que les 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR) « ont 
bombardé le bâtiment », violant 
la trêve de 72 heures qui expire 
mercredi à 6 heures locales (4 
heures GMT). Une source parmi 
les paramilitaires a répondu 
qu’un « drone de l’armée avait 
bombardé le bâtiment où étaient 

regroupées des troupes des 
FSR, provoquant l’incendie et la 
destruction partielle du siège du 
renseignement ».
Le conflit qui a éclaté le 15 avril 
entre l’armée, commandée par le 
général Abdel Fattah Al-Burhan, 
et les FSR du général Mohammed 
Hamdan Daglo dit « Hemetti » 
a fait plus de 2 000 morts dans 
le pays, selon l’ONG Acled. Les 
violences sont les plus meurtrières 
au Darfour, une vaste région de 
l’ouest du Soudan, frontalière du 
Tchad.
Dans la seule ville d’Al-Geneïna, 
la capitale de l’Etat du Darfour-

Occidental, 1 100 personnes ont 
été tuées selon l’ONU. Dans les 
rues, des cadavres recouverts à la 
va-vite de vêtements gisent sous le 
soleil brûlant alors que les rideaux 
des magasins sont baissés ou ont 
été éventrés par des pilleurs.
« Des attaques ciblées, basées sur 
l’identité »
Dans un enregistrement sonore 
mis en ligne mardi, le général 
Daglo a dénoncé « un conflit tribal 
» à Al-Geneïna, affirmant avoir 
ordonné à ses hommes « de ne pas 
intervenir » et accusant l’armée de 
« créer la sédition en distribuant 
des armes » à des civils. Quelques 

affaires sous le bras, soumis à des 
fouilles imposées par des hommes 
armés, les habitants fuient en 
longues colonnes vers le Tchad, 
à une vingtaine de kilomètres 
à l’ouest, sous les tirs croisés 
des militaires, paramilitaires, 
combattants tribaux et civils 
armés.
Depuis vendredi, « 15 000 
Soudanais, dont près de 900 blessés 
» ont fui vers Adré, au Tchad, 
selon Médecins sans frontières. « 
Les violences se sont intensifiées, 
les gens vivent dans la peur 
constante d’être pris pour cibles », 
explique Konstantinos Psykakos, 
coordinateur de projet de MSF. Au 
Darfour, « le conflit a désormais 
une dimension ethnique », ont 
averti l’ONU, l’Union africaine 
et l’IGAD, le bloc de l’Afrique de 
l’Est, « avec des attaques ciblées, 
basées sur l’identité ». Pour l’ONU, 
les violences commises dans cette 
région pourraient constituer des « 
crimes contre l’humanité ».
La guerre a fait au moins « deux 
millions » de déplacés à l’intérieur 
du Soudan, selon le haut-
commissaire des Nations unies 

pour les réfugiés (HCR), Filippo 
Grandi, alors que l’Organisation 
internationale pour les migrations 
(OIM) a dénombré « 550 000 
personnes ayant fui vers les pays 
voisins ». M. Grandi a plaidé 
mardi pour que les pays voisins « 
gardent leurs frontières ouvertes » 
malgré leurs craintes « sécuritaires 
», lors d’un entretien avec l’AFP 
à Nairobi. « C’est une situation 
inquiétante avec des pays 
limitrophes qui sont très fragiles » 
et une « insécurité qui risque de se 
répandre », a-t-il précisé.
Selon l’ONU, plus de 150 000 
personnes ont fui le Darfour 
vers le Tchad, l’un des pays les 
moins développés de la planète. 
De nombreux Soudanais ont 
également fui au Soudan du Sud et 
en Egypte. Lundi, la communauté 
internationale, réunie à Genève, 
a promis 1,5 milliard de dollars 
d’aide, seulement la moitié des 
besoins avancés par les agences 
humanitaires. Plus de la moitié 
de la population du Soudan, 25 
millions de personnes, a désormais 
besoin d’aide humanitaire pour 
survivre, selon l’ONU.

A rebours des 
recommandations 
du CIO, le comité 

d’organisation polonais des 
Jeux européens (du 21 juin au 
2 juillet) a refusé la présence, 
même sous bannière neutre, 
d’athlètes des deux pays, selon 
le monde fr.
Après Minsk, en Biélorussie, il 
y a quatre ans, c’est au tour de 
Cracovie et de la région de Petite-
Pologne d’héberger la troisième 
édition des Jeux européens. Ces « 
Jeux olympiques » en miniature, 
à l’échelle continentale, 
constituent un excellent tour de 

chauffe avant le rendez-vous de 
l’été 2024 à Paris.
Pour les athlètes présents, 
il y aura en l’occurrence des 
qualifications à aller chercher 
pour l’échéance parisienne 
dans dix-neuf des vingt-neuf 
disciplines réunies. Cela ne 
concernera cependant ni les 
athlètes russes ni les biélorusses, 
mis au ban à la suite de 
l’invasion russe en Ukraine. Une 
décision que l’association des 
Comités olympiques européens 
et le Comité olympique polonais 
avaient annoncée dès la fin de 
l’année 2022.

« L’Ukraine est notre voisine, et 
la guerre a lieu près de chez nous, 
avec des répercussions tangibles 
pour la population polonaise. 
La Pologne a accueilli trois 
millions de réfugiés ukrainiens. 
Nous ne pouvions imaginer que 
les délégations de l’agresseur 
puissent rivaliser dans des Jeux 
incarnant l’unité et la tolérance 
», explique au Monde Marcin 
Nowak, président du comité 
d’organisation de ces Jeux 
européens.
« Les Ukrainiens sont privés 
d’une vie normale et n’ont pas 
la possibilité de s’entraîner. 

Sans parler du fait que bien 
des sportifs ont été tués lors 
d’attaques russes », justifie encore 
l’ancien sprinteur, qui assure que 
la décision fait consensus dans le 
pays. Et même au-delà, puisque 
les ministres des sports des trois 
pays baltes et de la Pologne ont, 
dans une déclaration commune 
datée du 2 février, condamné « 
les efforts visant à permettre aux 
athlètes russes et biélorusses de 
participer à des compétitions 
sportives internationales sous 
couvert de neutralité ».
Tensions avec la Fédération 
internationale d’escrime

Ils visaient ainsi le Comité 
international olympique 
(CIO), qui, après avoir appelé 
à exclure Russes et Biélorusses 
au commencement de la guerre 
en Ukraine en 2022, a modifié 
son discours au début de cette 
année. L’organisation, établie à 
Lausanne (Suisse), a demandé, 
à la fin de mars, aux fédérations 
sportives internationales 
d’accueillir ces mêmes sportifs 
à titre individuel, sous une 
bannière neutre, écartant ceux 
qui soutiennent activement la 
guerre en 
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NAUFRAGE EN GRÈCE: 

9 Egyptiens, passeurs présumés, placés en détention 
provisoire 

INONDATIONS EN UKRAINE: 

 le bilan monte à 41 morts dans les zones contrôlées 
par Moscou

Riyad condamne l’agression israélienne lors du raid de Jénine 

Russie: deux 
drones abattus 
près d’une base 
militaire dans 
la région de 

Moscou Neuf Egyptiens, 
soupçonnés d’être 
des passeurs 

impliqués dans le naufrage 
d’une embarcation de 
migrants au large de la Grèce 
qui a fait au moins 82 morts, 
ont été inculpés pour “trafic 
illégal” d’êtres humains 
et placés en détention 
provisoire, a-t-on appris 
mardi de source judiciaire 
grecque.
Les neuf hommes, rescapés 
de ce drame qui pourrait 
avoir fait des centaines de 
victimes, avaient été arrêtés 

jeudi dernier à Kalamata, un 
port du sud-ouest de la Grèce 
où avaient été acheminés les 
104 survivants de ce naufrage, 
l’un des pires survenus en 
Méditerranée orientale ces 
dernières années.
Agés entre 20 et 40 ans, ils 
sont également poursuivis 
pour avoir constitué “une 
organisation criminelle” 
et pour “homicide par 
négligence”.
Ils encourent une peine de 
prison à vie, selon la loi 
grecque.
Durant leur comparution 

de plus de 10 heures mardi 
devant une juge d’instruction 
de Kalamata (sud-ouest), 
ils ont tous nié les chefs 
d’accusation, selon la même 
source.
Le naufrage meurtrier, 
présenté comme l’un des 
plus graves impliquant des 
migrants en Méditerranée, 
s’est déroulé dans la nuit 
du 13 au 14 juin à 47 milles 
marins (87 km) au large des 
côtes de la péninsule du 
Péloponnèse, dans les eaux 
internationales, selon les 
gardes-côtes grecs.

Une frégate de la marine, un 
patrouilleur et quatre autres 
bateaux ont poursuivi toute la 
journée mardi des recherches 
dans la zone pour la septième 
journée consécutive, selon 
les autorités, mais les espoirs 
de retrouver d’éventuels 
survivants sont quasi-nulles.
Soixante-dix-huit corps 
ont été récupérés en mer au 
lendemain du naufrage. Trois 
autres ont été découverts dans 
la zone du naufrage lundi, 
puis un autre mardi, portant 
à au moins 82 le nombre de 
morts.

La Russie a relevé 
mercredi à 41 morts 
le bilan des victimes 

des inondations dans les 
zones qu’elle contrôle dans 
le sud de l’Ukraine, à la 
suite de la destruction d’un 
barrage sur le fleuve Dniepr 
début juin.
“Malheureusement, 
le nombre de morts 
a augmenté à 41”, a 
déclaré le responsable de 
l’occupation russe dans la 
région de Kherson, Andreï 
Alekseïenko.
Un précédent bilan 

communiqué samedi dernier 
par les autorités installées 
par la Russie faisait état de 
29 morts.
Le barrage hydro-électrique 
de Kakhovka, situé dans 
une zone sous contrôle 
russe dans la région de 
Kherson (sud de l’Ukraine), 
a été détruit le 6 juin. Des 
centaines de kilomètres 
carrés en aval ont été inondés, 
forçant à l’évacuation 
de milliers d’habitants 
et faisant craindre une 
catastrophe tant humanitaire 
qu’environnementale.

L’Arabie saoudite a 
condamné mardi 
l’agression israélienne 

dans la ville de Jénine la veille, 
qui a entraîné la mort de six 
Palestiniens et blessé des 
dizaines d’autres
Le ministère saoudien des 
Affaires étrangères a publié 
une déclaration dénonçant et 
condamnant l’escalade des 
actions israéliennes dans les 
territoires palestiniens occupés.
L’Arabie saoudite a exprimé 
ses sincères condoléances aux 
familles des victimes ainsi qu’au 
gouvernement et au peuple 
palestiniens, souhaitant aux 
blessés un prompt rétablissement.
Le ministère a réaffirmé le rejet 
catégorique par l’Arabie saoudite 
des graves violations commises 
par les forces d’occupation 

israéliennes.
L’agence de presse Associated 
Press a rapporté que les forces 
militaires israéliennes ont 
effectué un raid sur un camp 
de réfugiés dans le nord de la 
Cisjordanie, qui a fait six morts 
parmi les Palestiniens, dont un 
garçon de 15 ans, et plus de 90 
blessés, selon des responsables 
palestiniens de la santé.
«Mort aux Arabes»
L’AP avait initialement fait état 
de cinq morts palestiniens, mais 
le bilan s’est alourdi lorsque 
Amjad Abou Jaas, âgé de 48 
ans, a succombé à ses blessures 
lors d’un échange de coups de 
feu. Huit soldats israéliens ont 
été blessés et une douzaine de 
Palestiniens se trouvent dans un 
état critique.
Le mois dernier, l’Arabie 

saoudite a condamné la prise 
d’assaut de la mosquée Al-
Aqsa à Jérusalem et a réitéré la 
position ferme de Riyad à l’égard 
du peuple palestinien.
Des milliers de nationalistes 
juifs, dont certains scandaient 
«Mort aux Arabes» et d’autres 
slogans, ont défilé jeudi dans la 
principale artère palestinienne de 
la vieille ville de Jérusalem.
L’Organisation de la coopération 
islamique et le Conseil de 
coopération du Golfe ont réitéré 
leur soutien à la création d’un 
État palestinien indépendant.
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères a évoqué la 
position de Riyad sur la cause 
palestinienne lors d’une table 
ronde sur «le rôle géostratégique 
des pays du Moyen-Orient» à 
la conférence de Munich sur la 

sécurité, en février dernier.
Le prince Faisal ben Farhane 
a déclaré : «Nous avons la 
responsabilité morale d’essayer 
de trouver une voie vers la 
paix, car les souffrances qui 
se produiront tant en Palestine 
qu’en Israël si nous ne trouvons 

pas un chemin vers la paix sont 
indescriptibles.
Il a soutenu : «C’est pourquoi 
nous ferons tout ce qui est 
en notre pouvoir. Nous nous 
engagerons avec tous ceux que 
nous pourrons pour trouver cette 
voie.»

“Deux drones se sont écrasés 
aujourd’hui à 05H30 et à 05H50 
du matin (02H30 et 02H50 
GMT) à l’approche des dépôts 
d’une base militaire” située dans 
le village de Kalininets, dans le 
district de Naro-Fominsk, à une 
cinquantaine de kilomètres au 
sud-ouest de Moscou, a indiqué 
M. Vorobiov sur Telegram.
Les appareils ont été abattus 
par “des militaires” russes, a-t-il 
précisé.
“Les débris ont été découverts, il 
n’y a pas de dégâts ni de victimes”, 
a souligné le gouverneur de la 
région de Moscou, en appelant 
les habitants à “garder leur 
calme”.
Les services spéciaux russes sont 
en train d’enquêter sur les lieux, 
selon la même source.
Moscou et sa région, situées à 
plus de 500 km de la frontière 
ukrainienne, n’ont été jusqu’à 
présent que très rarement visées 
par des attaques de drone depuis 
le début du conflit en Ukraine 
en février 2022, même si ce type 
d’attaque s’est multiplié ailleurs 
en Russie.
Début mai, deux drones avaient 
été abattus au-dessus du 
Kremlin, le siège du pouvoir 
russe, lors d’une attaque imputée 
à l’Ukraine.
Ces derniers mois, des drones 
ont également pris pour cible 
des bases militaires ou des 
infrastructures énergétiques en 
Russie.
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12 Sport National

EN :
Belmadi, « D’autres joueurs vont venir en septembre »

EN / Belmadi :
« Nous étions trop lents »

Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi, a 
révélé hier que d’autres 

joueurs allaient renforcer les 
rangs des Verts lors du prochain 
rassemblement au mois de 
septembre.
«Il y a d’autres joueurs qui vont 
arriver lors de la prochaine 
date FIFA ( ndlr ; septembre). 
Certains vont faire leur retour 
, peut-être aussi qu’on aura du 

nouveau sang aussi et des joueurs 
de qualité», a ainsi fait savoir 
Djamel belmadi en conférence 
de presse post-match.
Après Houssem Aouar, Farès 
Chaïbi, Jaouen Hadjam, Rayan 
Aït Nouri, Kevin Guitoun 
et Badreddine Bouanani qui 
ont rejoint les rangs des Verts 
récemment, d’autres joueurs 
qui ont fait les sélections jeunes 
de l’Équipe de France vont 

représenter l’Algérie à partir du 
mois de septembre.
Selon certaines indiscrétions, 
Yacine Adli (pour lequel la FAF 
a publiquement fait savoir qu’il 
avait choisi l’Algérie), Yasser 
Larouci et Amine Gouiri sont 
les joueurs auxquels Belmadi 
fait allusion. Pour Rayan Cherki, 
les discussions n’ont pas encore 
abouti à une décision finale du 
joueur.

Malgré une possession 
de balle de 61%, 
l’Algérie n’est 

pas parvenue à tromper son 
adversaire dans son derby 
maghrébin face à la Tunisie. 
Une inefficacité devant les cages 
de plus en plus récurrente et qui 
ne plaît pas à Djamel Belmadi.
C’est désormais une habitude, 
les Verts ont bien dû mal à 
entamer leurs matchs. Comme 
face à la Tunisie (1 - 1) mardi 
soir, qui a rapidement ouvert 
la marque sur corner par 
Montassar Talbi. Le défenseur 
du FC Lorient a profité d’un 
mauvais marquage pour placer 
sa tête au fond des filets.
Une erreur d’Ahmed Touba, 
certes, mais aussi beaucoup de 

déchet technique qui a fortement 
déplu au sélectionneur : «On a 
eu une première mi-temps assez 
moyenne dans les attitudes, dans 
les transmissions de balles, met-
il en évidence , nous étions trop 
lents» poursuit-il.  L’Algérie 
est finalement revenue au score 
avant la fin de la première mi-
temps sur penalty après une 
main dans la surface de Yan 
Valery. Il a été transformé par 
Riyad Mahrez.
Djamel Belmadi va devoir 
trouver la bonne recette 
pour avoir une équipe plus 
chirurgicale devant le but, 
lui qui ne cesse de répéter en 
conférence de presse «on aurait 
pu marquer deux, voire, trois, 
quatre buts.»

D’emblée, après le 
match, dès sa prise de 
parole en conférence 

de presse, Djamel Belmadi a tenu 
à minimiser l’incident qui s’est 
produit en 1ère mi- temps avec le 
joueur tunisien Ali Abdi.
‘’Je tiens à m’excuser de cette 
réaction, je voulais juste qu’on 
soit plus dans le match. A la mi- 
temps, j’ai parlé avec mes joueurs 
pour qu’il ne se focalise pas trop 
sur cet accrochage, on n’est pas 
des Suédois, on a tous le sang 
chaud, néanmoins après  j’ai 
discuté avec le joueur tunisien 
dans le vestiaire. Pour moi, 
l’incident est clos.’’ S’étalant 
après sur la production de son 
équipe, le coach national avoue 
qu’il a été déçu par la première 
mi- temps fournie par son 
équipe. ‘’C’est un derby nord-
africain, nos différents matches 
amicaux, l’idée  a été toujours 
d’aller chercher la difficulté, 
donc effectivement la Tunisie 
qui a battu la  France en Coupe 
du monde , on est tombés sur un 
rideau, c’est toujours difficile 
contre de tels adversaires. 
Notre 1ère mi-temps était assez 
moyenne, trop lent dans la 

transmission, une mi-temps qui 
m’a déçu. Après la pause on a 
montré un visage plus séduisant 
et on aurait pu gagner ce match-
là.’’

‘’Mention spéciale pour le 
public d’Annaba’’

Pendant son intervention, le 
coach national a rendu hommage 
au public d’Annaba. ‘’J’ai déjà en 
tant que joueur connu l’ambiance 
du stade d’Annaba, franchement 
on n’est pas déçus, bien au 
contraire, excepté ce fan qui est 
entré sur le terrain et a  stoppé 
notre attaque, globalement on est 

satisfaits d’avoir joué devant un 
public formidable et de surcroît 
sur une belle pelouse, faut-il le 
signaler.’’

‘’Aouar n’est pas au top 
physiquement’’

 ‘’ Houssam a bien bossé durant 
ce stage, il est loin de son niveau 
mais à l’avenir il sera un joueur 
très important pour nous.’’ 
Ensuite, Djamel Belmadi n’a pas 
souhaité commenter une vidéo 
diffusée la veille du match lors 
de laquelle il était en grande 
discussion avec Houssam Aouar. 
‘’On parlait du couscous qu’on 

a mangé  à midi’’, ironisera t-il. 
‘’Non, sérieusement je préfère ne 
pas commenter ça.’’
‘’On a un match amical quasi 

acté en septembre’’
Pour l’EN les choses sérieuses 
commencent en novembre 
prochain avec le début des 
éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026, à cet effet la FAF 
va programmer en septembre un 
match amical. ‘’On a un match 
quasi- acté en septembre avec 
une sélection africaine qui fait 
partie du Top10  du continent. 
On la possibilité de choisir, de 
fixer la date du match contre la 
Tanzanie et du match amical 
prévu en septembre qui aura lieu 
en Algérie’’, révèle-t-il.
‘’Bensebaïni ne pouvait jouer 

à cause de son expulsion 
en Suède’’

Au retour de Douala, Ramy 
Bensebaïni a été dispensé pour le 
match d’hier soir et contrairement 
à ce qui a été dit qu’il a été libéré 
pour les préparatifs de son mariage 
prévu ce week-end, Belmadi a 
expliqué que Ramy Bensebaïni a 
été libéré pour la raison suivante. 
‘’Ramy Bensebaïni a été expulsé 
contre la Suède, il a certes joué 

contre l’Ouganda, par contre il 
n’était pas autorisé à jouer la 
rencontre de ce soir, sinon on ne 
l’aurait pas libéré pour se marier 
(rires)’’, expliquera-t-il.
‘’Amoura a fait une bonne date 

FIFA’’
 ‘’Amoura ne pouvait pas jouer 
deux matches en l’espace de 48 
heures, c’est un joueur qui est très 
intéressant quand il rentre, Toto 
Schilacci faisait la différence 
quand il rentre en cours de match, 
Amoura le fait souvent d’ailleurs 
avec le FC Lugano quand il rentre, 
il a fait une bonne date FIFA, c’est 
un joueur sur qui on comptera à 
l’avenir.’’ Quant à Islam Slimani 
qui n’a pas fourni une bonne 
prestation contre la Tunisie, le 
coach national justifiera :
‘’Islam a signé à Anderlecht, 
marqué des buts importants avec 
ce club en championnat et en 
coupe d’Europe, il a arrêté fin 
avril, on l’a fait venir au CTN 
bien avant pour le préparer, tant 
qu’il est performant, je ne regarde 
pas l’âge, le jour où il sera moins 
performant, il va laisser sa place 
même si j’ai l’impression qu’il 
ne veut pas lâcher sa place‘’, 
prévient-il.

Belmadi :
‘’ Je tiens à m’excuser pour ma réaction ’’
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Ilkay Gündogan à un pas du FC Barcelone

Mercato :
Le PSG passe la deuxième pour Harry Kane

N’Golo Kanté rejoint Benzema à Al-Ittihad (Officiel)

Sauf retournement de 
situation, Ilkay Gündogan 
sera un joueur du FC 

Barcelone dans les prochains 
jours. L’Allemand doit signer un 
contrat de deux saisons, plus une 
en option.
Cette nouvelle va faire un 
heureux. Xavi va obtenir au 
moins une des recrues qu’il 
désirait. Ilkay Gündogan est à 
un tout petit pas de devenir un 
joueur du FC Barcelone pour la 
saison à venir. Sport révélait en 
fin de matinée que le milieu de 
terrain allemand donnait toujours 
sa priorité au club catalan. Mais 
ce dernier devait encore se faire 
valider ses comptes et cette 
opération par LaLiga. Il faut 
croire que tous les feux sont 
au vert du côté de l’instance 
espagnole.

Après Sport, c’est Relevo 
qui a remis une pièce dans la 
machine. Pour le média ibérique, 
«Gündogan est au Barça à 99% ! 
Il a déjà passé une visite médicale 
et signera un contrat de deux ans, 
plus une saison en option.» Sauf 
énorme retournement de situation 
comme un problème de santé non 
identifié jusque-là ou une contre 
proposition d’un autre club de 
dernière minute, Gündogan 
portera le maillot du Barça dans 
les prochaines semaines.

Gündogan ne voulait 
que le Barça

On assiste à la fin d’un des 
feuilletons majeurs de ce début 
de mercato. Capitaine en fin de 
contrat de Manchester City et tout 
récent vainqueur de la Ligue des 
Champions, l’international était 
parmi les joueurs libres les plus 

courtisés du marché. Guardiola 
voulait à tout prix le conserver 
mais la direction des Cityzens 
ne proposait qu’un contrat d’une 
saison, plus une autre en option. 
Gündogan avait en plus de cela 
fait des Culés sa priorité.
Il a donc écarté au fur et à 
mesure les autres options qui 
l’intéressaient moins (PSG, 
Borussia Dortmund). Sa signature 
pourrait même intervenir dans 
les prochaines heures à en croire 
Relevo. Avec le départ de Sergio 
Busquets, les Blaugranas ont 
trouvé un successeur idoine 
pour leur capitaine. Plus jeune 
et auteur d’une très grande 
saison, Gündogan sera attendu 
au tournant au sein d’une 
équipe championne d’Espagne 
mais décevante sur la scène 
continentale.

D’après la presse 
espagnole, le PSG 
discute déjà avec 

l’entourage de Harry Kane en 
vue d’un transfert cet été.
Harry Kane et le Paris Saint-
Germain. C’est une rumeur qui 
avait pris de l’ampleur il y a 
quelques semaines, et qui avait 
même dépassé le stade de la 
simple rumeur, puisque l’intérêt 
parisien était réel. Comme 
révélé dans nos colonnes en 
exclusivité le 16 mai dernier, 
Luis Campos travaillait déjà 
sur la piste menant à l’attaquant 
des Three Lions. Une réunion 
avec l’entourage du joueur avait 
même eu lieu à l’époque, histoire 
de tâter le terrain.
Mais depuis, ça n’avait pas 

vraiment avancé. Le PSG a 
priorisé d’autres pistes pour 
renforcer ses avant-postes, et 
surtout, Harry Kane a vu d’autres 
prétendants toquer à la porte. 
C’est le cas du Real Madrid, qui 
cherche un neuf suite au départ 
surprise de Karim Benzema. 
Manchester United rôde aussi, 
avec des Red Devils tapis dans 
l’ombre…

Des discussions en cours 
avec le clan Kane

Et voilà que le sérieux média 
espagnol Relevo, via son 
journaliste spécialisé mercato 
Matteo Moretto, explique que 
c’est reparti. Le PSG négocie 
ainsi actuellement avec 
l’entourage du buteur anglais en 
vue d’une arrivée au Parc des 

Princes cet été. Des discussions 
pour reposer des bases, et 
viendra le plus dur ensuite : se 
mettre d’accord entre les clubs. 
Pour l’instant, toujours selon le 
média, il n’y a rien de concret 
entre Parisiens et Londoniens.
Pour rappel, le contrat du buteur 
anglais expire en 2024, et pour 
l’instant, il ne semble pas pressé 
de prolonger avec les Spurs. 
Ce qui met la formation dirigée 
par le sulfureux Daniel Levy 
dans une situation compliquée, 
même si, le patron de l’écurie 
anglaise se montre toujours 
aussi gourmand et réclame des 
montants dépassant les 100 
millions d’euros aux prétendants 
de Kane. Le PSG sait donc à 
quoi s’en tenir…

Dans la nuit de mardi 
à mercredi, le club 
saoudien d’Al-Ittihad 

a annoncé l’arrivée de N’Golo 
Kanté.
C’était annoncé depuis plusieurs 
semaines, c’est désormais 
officiel. N’Golo Kanté évoluera 
bien dans le championnat 
saoudien la saison prochaine. 
Tard mardi soir, le club d’Al-
Ittihad a en effet annoncé la 
signature de l’international 
français. Lequel s’est engagé 
pour trois saisons avec sa 
nouvelle équipe, où il touchera 
un salaire astronomique de 100 
millions d’euros par an.
Kanté rejouera avec Benzema
Champion du monde, double 
champion d’Angleterre, 
vainqueur de la Ligue des 
Champions et de l’Europa 
Ligue, l’ancien joueur de 
Leicester quitte donc l’Europe 
avec un palmarès bien garni 
malgré une dernière saison lors 

de laquelle il n’aura disputé 
que neuf matches toutes 
compétitions confondues en 
raison de multiples blessures.
À Al-Ittihad, Kanté rejoindra 
un autre international français 
puisque Karim Benzema était 
la première grosse recrue 
du club saoudien. Le Ballon 
d’Or 2022 s’est d’ailleurs 
montré ravi de l’arrivée de 
son ancien coéquipier chez 
les Bleus. «Salut N’Golo! Un 
jour je t’avais dit que tu étais 
le meilleur joueur box-to-box 
au monde. Je suis heureux 
de rejouer avec toi, dans la 
meilleure équipe saoudienne. 
On se voit à Jeddah!», a lancé 
l’ancien joueur du Real Madrid 
dans une vidéo publiée par le 
club sur Instagram. Dans la 
foulée, Kanté lui a répondu 
de la même manière pour le 
remercier.

Jeudi 22 Juin 2023



Jeudi 22 Juin 2023

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Et vous, faites-vous confiance à l’IA 
comme la majorité des habitants de la planète ?

On a déjà des images du Fairphone 5, 
le smartphone écolo et équitable

Mercedes a décidé de tester les 
capacités de ChatGPT pour ses 
véhicules. Le constructeur allemand 
va déployer le chatbot d’OpenAI 
au sein de l’interface multimédia 
MBUX (Mercedes-Benz User 
Experience). Pour l’instant, seuls 
les clients américains participant 
à un essai bêta peuvent bénéficier 
depuis ce vendredi de cet apport 
de l’intelligence artificielle (IA) à 
l’assistant vocal, rapporte Frandroid. 
L’objectif est d’améliorer les 
réponses apportées au conducteur. Le 
dispositif est issu d’une collaboration 
avec Microsoft Azure OpenAI 
Service.
« Hey Mercedes »
Pour activer l’assistant MBUX, il 
suffit de lancer un « Hey Mercedes 
». L’assistant peut déjà répondre à 
des requêtes variées comme trouver 
des résultats sportifs, faire un point 
météo ou connaître l’actualité. Il 
est même possible de demander 
à l’assistant vocal de contrôler la 
maison connectée.
ChatGPT ne va pas prendre le pas sur 
l’assistant vocal de Mercedes, mais 
augmenter ses capacités. L’utilisateur 
aura davantage de détails sur une 
destination, pourra demander la 
clarification de certaines informations 
mais aussi, par exemple, recevoir des 
suggestions de recettes alors que la 
voiture se dirige vers le supermarché. 
A tout moment, le conducteur aura la 
possibilité de garder les mains sur le 
volant et les yeux rivés sur la route, 
car les renseignements seront fournis 
verbalement par ChatGPT.

Une autre déclinaison de l’IA 
conversationnelle

Toutefois, il est important de préciser 
que la technologie embarquée dans 
les véhicules Mercedes sera un peu 
différente de la version de ChatGPT 
que l’on connaît. MBUX va intégrer 
un chatbot s’appuyant sur GPT. Les 
données et connaissances transmises 
seront donc sensiblement différentes 
de celles que proposent les autres 
déclinaisons du programme.
Dans son test proposé pendant 
trois mois, Mercedes pourrait 
avoir choisi de paramétrer l’IA 
embarquée afin qu’elle se concentre 
sur l’environnement immédiat du 
véhicule et sur l’aide aux conducteurs, 
laissant de côté d’autres types de 
fonctionnalités. Le constructeur a 
par ailleurs précisé que les données 
générées par les échanges entre les 
utilisateurs et l’algorithme seront 
stockées dans le cloud de l’entreprise 
et anonymisées.

L’intelligence artificielle 
s’est déjà bien imposée 
dans la vie des habitants 

de la planète, selon cette nouvelle 
enquête de Capgemini.
On savait déjà que l’IA 
était utilisée massivement 
dans de nombreux secteurs 
professionnels, comme celui 
des développeurs. Mais la 
technologie a semble-t-il 
passé un cap dans l’adoption, 
en s’imposant même dans 
le quotidien de monsieur et 
madame Tout-le-monde.
51 % des répondants ont déjà 
testé l’IA
ChatGPT, Bard, My AI… 
Autant de noms qui ont envahi 
l’actualité ces derniers mois. 
Depuis l’explosion du chatbot 
d’OpenAI, l’intelligence 
artificielle s’est imposée comme 
sûrement LE sujet de 2023. Cela 
se remarque particulièrement 
dans l’enquête que vient de 
mener Capgemini auprès d’un 
panel de 10 000 internautes 
résidant en Amérique du Nord, 
en Europe et en Asie.

Au sein de cette cohorte, ils 
sont 85 % à affirmer connaître 
l’existence des IA génératives, 
73 % à leur faire confiance, et 
même 51 % à les avoir déjà 
utilisées. « Les consommateurs 
du monde entier sont 
remarquablement au courant de 
l’existence de l’IA générative 
et l’ont massivement adoptée, 

mais le fonctionnement de 
cette technologie et les risques 
associés sont encore très 
mal compris », commente le 
directeur des activités insights 
et data de Capgemini, Niraj 
Parihar.
De la confiance… trop de 
confiance même ?
En effet, l’IA a fait une 

telle percée dans l›opinion 
publique qu›une (trop) grande 
confiance s›est installée 
entre la technologie et ses 
utilisateurs. Ils sont ainsi 49 % 
à ne pas craindre les fausses 
informations de l›intelligence 
artificielle, alors que sa 
propension à halluciner a depuis 
longtemps été documentée.
« Pire », ils sont très nombreux 
à remettre à l’IA les clés 
de leur existence. 66 % des 
répondants demandent ainsi 
aux chatbots des conseils pour 
leur vie personnelle (un chiffre 
qui monte jusqu’à 70 % pour 
les baby-boomers), 67 % y 
recherchent des conseils et des 
diagnostics médicaux et 53 
% l’utilisent pour la gestion 
de leurs finances. De quoi se 
poser la question de l’hygiène 
numérique du citoyen moyen, 
même si les utilisateurs réguliers 
sont encore assez rares, seuls 8 
% des personnes interrogées 
utilisant l’IA au quotidien.

La marque de smartphone 
éthique Fairphone prépare le 
lancement de son cinquième 
terminal.
Le Fairphone 5 devrait encore 
miser sur l’écoresponsabilité, 
le commerce équitable et la 
réparabilité, tout en s’offrant un 
peu de fraîcheur côté look.
Le nouveau Fairphone 5 se 
dévoile
Fairphone, c’est cette entreprise 
néerlandaise fondée en 2013, qui 
propose des smartphones dont 
la conception et la fabrication 
sont pensées pour intégrer des 
contraintes environnementales 
et de commerce équitable. La 
durabilité est également au cœur 

du projet, le Fairphone 2 ayant 
récemment tiré sa révérence 
après 7 années de bons et loyaux 
services.
Après le Fairphone 4 lancé 
en fin d’année 2021, la 
firme prépare activement la 
commercialisation de son futur 
smartphone. Android Authority 
vient de publier les premières 
images de ce nouveau terminal, 
qui devrait apporter un peu de 
fraîcheur à la gamme.
De la couleur (enfin !) chez 
Fairphone
Les images relayées par 
le magazine permettent de 
découvrir un Fairphone 5 au 
style relativement inchangé, 

avec à l›arrière, un module 
photo triangulaire abritant deux 
capteurs (grand-angle et ultra 
grand-angle), sans oublier un 
capteur de profondeur et un 
flash LED légèrement revisité.
Après le Fairphone 4 lancé 
en fin d›année 2021, la 
firme prépare activement la 
commercialisation de son futur 
smartphone. Android Authority 
vient de publier les premières 
images de ce nouveau terminal, 
qui devrait apporter un peu de 
fraîcheur à la gamme.
De la couleur (enfin !) chez 
Fairphone
Les images relayées par 
le magazine permettent de 

découvrir un Fairphone 5 au 
style relativement inchangé, 
avec à l›arrière, un module 
photo triangulaire abritant deux 
capteurs (grand-angle et ultra 
grand-angle), sans oublier un 
capteur de profondeur et un 
flash LED légèrement revisité.
Le nouveau Fairphone 5 devrait 
se démarquer en matière de 
look, puisqu›il serait proposé 
en noir, mais l›on devrait 
également pouvoir découvrir 
une nouvelle version bleu clair 
ainsi qu›une déclinaison tout en 
transparence. Rappelons que le 
Fairphone 4 est disponible en 
gris, en vert et en vert moucheté.
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Artichaut, aubépine, 
chicorée sauvage, 
curcuma, guarana, 

mélisse… Les compléments 
alimentaires à base de plantes 
peuvent présenter un risque pour 
la santé et les consommateurs 
n’en sont pas forcément informés, 
met en garde l’Anses, qui publie 
les précautions d’emploi pour 
118 plantes.
La consommation de 
compléments alimentaires à base 
de plantes n’est pas sans risques, 
a mis en garde jeudi 8 juin 
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses).
Ces produits peuvent « entraîner 
des effets indésirables parfois 
graves, comme des allergies 
sévères ou des atteintes 
hépatiques potentiellement 
mortelles », a rappelé l’Anses 
dans un communiqué. Or, 
contrairement aux médicaments, 
les compléments alimentaires 
ne comportent pas de notice 
obligatoire sur laquelle des 
informations de sécurité 
pourraient apparaître. Seules 

quelques données succinctes, 
comme l’identité des ingrédients, 
doivent être mentionnées sur 
l’étiquetage.
Aussi, « la simple mention de 
la présence de plantes dans 
les compléments alimentaires 
peut parfois être faussement 
rassurante pour le consommateur, 
alors que certaines plantes 
peuvent présenter un risque dans 
certaines conditions d’utilisation, 
selon le type d’extraits de plantes 
ou la sensibilité de populations 
particulières, comme les femmes 
enceintes ou les enfants», 
pointe l’autorité sanitaire. Les 
compléments alimentaires ne 
font, par ailleurs, que « très 
rarement l’objet de conseils aux 
consommateurs, qui peuvent 
ainsi consommer des produits 
inadaptés à leur état de santé », 
ajoute-t-elle.
Un tableau répertoriant les 
précautions d’emploi de 118 
plantes
Afin de prévenir ces effets 
indésirables, l’Anses a analysé et 
adapté les mentions et restrictions 
existantes pour les médicaments à 
base de plantes, en les transposant 

aux compléments alimentaires 
contenant ces mêmes plantes, 
dans un avis qui vient d’être 
publié.
Elle met également à disposition 
des professionnels de santé 
(médecins, pharmaciens, 
nutritionnistes) un tableau 
synthétique, accessible en ligne, 
dans lequel elle a répertorié 118 
plantes médicinales utilisées dans 
les compléments alimentaires. 
Pour chacune d’elle, sont 
indiquées les contre-indications 
et interactions médicamenteuses 
potentielles ainsi que les non 
recommandations et les contre-
indications pour les femmes 
enceintes ou allaitantes et les 
enfants. Par exemple, l’Aloe 
vera est contre-indiqué en cas 
d’occlusion intestinale et de 
maladie inflammatoire intestinale 
notamment ; le chiendent en 
cas d’insuffisance cardiaque 
ou rénale sévère ; l’olivier en 
cas d’insuffisance cardiaque 
ou rénale et le guarana en cas 
d’ulcère gastro-duodénal et/ou de 
troubles cardiaques, notamment.
Les précautions à prendre en tant 
que consommateur

Pour améliorer la sécurité 
des consommateurs, l’Anses 
recommande aux fabricants 
de faire apparaître de manière 
explicite sur la notice ou 
l’emballage les éventuelles 
restrictions d’usage liées à 
la présence de plantes. Elle 
préconise aux professionnels 
de santé chargés de conseiller 
ou vendre des complémentaires 
alimentaires de se former à la 
sécurité et l’usage des plantes 
contenus dans les compléments 
alimentaires et de signaler tout 
effet indésirable.
Enfin, elle rappelle aux 

consommateurs l’importance :
• de discuter avec un 
professionnel de santé de la 
pertinence de consommer un 
complément alimentaire au 
regard de leur état de santé ;
• de signaler à son 
médecin ou son pharmacien la 
consommation de compléments 
alimentaires et des traitements 
médicamenteux en raison du 
risque d’interaction ;
• d’éviter la 
consommation concomitante 
de plusieurs compléments 
alimentaires.

Le séchage du vernis semi-
permanent à l’aide de lampes 
à UV pourrait favoriser le 

développement de cancer de la peau, 
alerte l’Académie de médecine.
Le marché de l’onglerie est en plein 
essor depuis une dizaine d’années 
en France. De nombreux sites et 
blogs spécialisés sont apparus sur 
le Web et, partout sur le territoire, 
s’ouvrent des bars à ongles et autres 
instituts spécialisés dans la beauté 
des ongles. Cet engouement a 
notamment été porté par le vernis 
semi-permanent.
Cette technique de manucure permet 
de garder des ongles parfaitement 
laqués, sans écailles,  durant 2 à 
3 semaines. Mais elle serait loin 
d’être anodine pour la santé, a alerté 
mercredi 3 avril l’Académie de 
médecine.
Plusieurs cas de cancers de la peau 
recensés
Son application nécessite « 
l’usage d’une lampe combinant 
UV (au moins 48 watts) et diode 
électroluminescente (LED) pour 
sécher et fixer chacune des quatre 
couches de vernis appliquées. 

Or, ces lampes émettent des 
rayons UV de type A (UVA), qui 
pénètrent profondément dans la 
peau et sont connus pour favoriser 
le vieillissement mais surtout le 
développement de cancers de la 
peau. Le Centre international de 
recherche sur le cancer a classé 
les UVA comme cancérogène du 
groupe 1 (3) », explique l’institution 
dans un communiqué.
En 2022, trois types d’effets 
secondaires induits par les vernis 

semi-permanents ont été recensés 
: 66 cas de réactions cutanées 
allergiques, 23 cas d’atteintes 
mécaniques des ongles et 3 cas de 
cancers cutanés à type de carcinome 
épidermoïde induit. « Le rôle 
favorisant des lampes UV « à ongles 
» dans l’induction de ces cancers 
cutanés était évoqué dès 2009 », 
pointe l’Académie de médecine.
Pénétrant dans le derme, « les rayons 
UVA sont connus pour endommager 
l’ADN des cellules de la peau en 

produisant des radicaux libres, qui 
induisent l’apparition de mutations 
à l’origine de cancers dans ces 
cellules. La particularité des UVA 
est d’induire toujours le même type 
de mutations. Leur  identification 
dans les cellules des cancers de la 
peau permet de parler de « signature 
UVA » des cancers ainsi induits », 
ajoute l’institution.
Trois facteurs de risque
Dans le cadre de l’usage des vernis 
à ongles semi-permanents, le risque 
cancérigène « semble avant tout être 
lié à trois facteurs » :
• l’âge jeune de début 
d’utilisation (en moyenne 20 ans) ;
• la fréquence rapprochée 
des expositions aux lampes UV (en 
moyenne de 5 à 6 fois par an, voire 
plus avec le développement des 
lampes à domicile) ;
• l’exposition durant 
plusieurs années. « L’effet cumulatif 
des expositions aux UVA représente 
le risque majeur. Il peut être 
aggravé par le terrain (peau claire,  
immunodépression) », ajoute 
l’institution.
Appliquer une crème solaire avant 

l’exposition aux lampes UV
Face au danger des manucures 
semi-permanentes, l’Académie de 
médecine conseille tout d’abord 
aux usagers d’appliquer une crème 
solaire avec une protection UVA 
indiquée, environ 20 minutes avant 
l’exposition des mains aux lampes 
UV/LED.
Par ailleurs, elle recommande aux 
pouvoirs publics de « développer 
des campagnes d’information pour 
le grand public et les professionnels 
concernés, soulignant le risque lié à 
une application continue des vernis 
semi-permanents dans l’année », en 
particulier chez les personnes ayant 
une peau claire.
Elle encourage également 
la réalisation d’études 
épidémiologiques « permettant 
d’évaluer le risque de carcinome 
cutané induit par la répétition 
fréquente de ce type d’irradiations 
sur une longue durée » et préconise 
d’obliger les fabricants à « joindre 
obligatoirement à chaque lampe 
achetée un message écrit d’alerte et 
de recommandations ».

Compléments alimentaires à base de plantes : 
gare aux effets indésirables

La pose de vernis semi-permanent favorise-t-elle
 les cancers de la peau ?
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Un velouté glacé aux 
petits pois frais, ça 
vous dit ? Voici une 

entrée bien verte et extrêmement 
rafraîchissante, parfaite pour 
affronter la chaleur !
Lorsque les températures 
grimpent, notre corps a plus 
que jamais besoin de s’hydrater. 
Pour ça, Julien Duboué, le chef 
de B.O.U.L.O.M. (Boulangerie 
où l’on mange), a trouvé la 
combine parfaite : un velouté 
de légumes verts glacé ! Une 
entrée hyper simple, idéale pour 
faire redescendre la température. 
Découvrez sa recette.

Les ingrédients du velouté 
de petits pois glacé de Julien 

Duboué
Au menu de cette recette 
estivale, des légumes, mais pas 
que ! Voici les ingrédients pour 
régaler environ 4 personnes.

5-6 oignons nouveaux
2 gousses d’ail
2 petits-suisses
600 g de petits pois frais ou 

surgelés
1 poignée de menthe fraîche
1 poignée de basilic frais
1/2 l de bouillon de légumes

1 poignée d’amandes fraîches
1 poignée de cerises dénoyautées
½ oignon rouge
1 pincée de fleur de sel
Quelques feuilles de mâche et de 
roquette
1 jus de citron
Huile d’olive
1 quinzaine de glaçons

Les étapes
Pour cette recette, vous aurez 
besoin d’une casserole profonde, 
d’un mixeur plongeant, d›un 
gros saladier, d’une planche à 
découper, d’un couteau et de 
votre plus beau tablier.
Dans la casserole, faites revenir 
les nouveaux oignons avec un 
filet d›huile d›olive. Ajoutez les 
gousses d›ail entières épluchées, 
les petits pois, quelques feuilles 
de menthe et de basilic. Faites 
revenir 4-5 minutes en remuant 
régulièrement. Ajoutez le 

bouillon et laissez cuire une 
dizaine de minutes.
Versez les glaçons dans un 
grand saladier. Versez le contenu 
de la casserole par-dessus et 
ajoutez les petits-suisses. Mixez 
à l’aide du mixeur plongeant 
jusqu’à obtenir une texture lisse. 
Réservez au frais.
Dans un bol, mélangez les 
amandes fraîches, les cerises 
coupées en deux, quelques 
feuilles de menthe, de basilic, les 
feuilles de mâche et de roquette, 
quelques rondelles d›oignon 
rouge. Arrosez le tout d›un filet 
d›huile d’olive, d›une pincée de 
fleur de sel, d’un jus de citron et 
mélangez bien.
Dans une assiette creuse, 
déposez la salade au milieu 
et versez le velouté autour. 
Dégustez aussitôt.

Vous cherchez une solution 
naturelle et efficace contre les 
moustiques ? Connaissez-vous 
l’herbe Luisa ? Cette plante 
serait la plus efficace contre 
les moustiques grâce à ses 
nombreuses propriétés. Voici 
pourquoi et comment l’adopter 
chez vous.
Bzzzzz... Vous n’en pouvez 
plus d’être piqué jour et nuit ? 
Vous êtes à la recherche d’une 
solution pratique pour lutter 
contre les moustiques ? C’est sur 
cette plante qu’il faut tout miser 
! Découvrez donc comment 
l’utiliser pour en finir avec les 
moustiques.
Qu’est-ce que l’herbe Luisa ?

L’herbe Luisa ou Aloysia 
citrodora est une plante 
aromatique originaire 
d’Amérique Latine dont 

l’appellation fait référence à 
Marie-Louise de Parme, l’épouse 
du roi Charles IV d’Espagne. 
Vous la connaissez peut-
être sous le nom de verveine 
citronnelle ! Réputée pour ses 
feuilles au parfum d’agrume très 
prononcé, l’herbe Luisa diffuse 
une odeur fraîche très agréable 
et dispose de nombreuses 
vertus. Non seulement fébrifuge, 
antispasmodique, antifongique et 
sédative, cette plante est aussi un 
excellent répulsif naturel contre 
les moustiques. 
Elle peut également être utilisée 
pour aromatiser des préparations 
culinaires sucrées ou salées, et 
être consommée en infusion aux 
bienfaits apaisants et digestifs.
Comment l’utiliser contre les 

moustiques ?
L’odeur prononcée des feuilles 

de l’herbe Luisa en fait un 
répulsif naturel idéal contre les 
moustiques. En effet, le parfum 
d›agrume proche de celui de 
la citronnelle est parfaitement 
dissuasif pour ces insectes à 
l’odorat sensible. Aussi, pour 
vous assurer de les éloigner de 
l’intérieur de votre maison, il est 
recommandé de placer l›herbe 
Luisa à des endroits stratégiques 
(bordures de fenêtres, entrée 
du balcon…) pour créer une 
barrière naturelle et agréable.  
Il est recommandé de la faire 
pousser à l›extérieur (terrasse, 
balcon, bord de fenêtre…) afin 
qu›elle puisse bénéficier d›un 
ensoleillement optimal et de 
l›arroser abondamment à la 
saison chaude.

Selon des experts américains, 
un nouvel actif anti-âge pourrait 
devenir une star des soins anti-
rides. Sa promesse ? Reproduire 
les effets du botox sur la peau, et 
ce, sans aiguille. On vous en dit 
plus juste ici.
Les années passent et laissent 
derrière elles des traces sur 
notre peau. Taches brunes, 
rides sur le front, au niveau de 
la bouche ou encore des yeux… 
S’il n’y a rien d’anormal à cela, 
ces signes de l’âge peuvent 
parfois nous déranger. Pour 
cela, l’industrie des cosmétiques 

s’attelle depuis de nombreuses 
années à découvrir les actifs 
les plus efficaces pour prévenir 
leur apparition ou réduire leur 
apparence. En effet, pour réduire 
les rides, rien de mieux qu’une 
bonne routine de soin, régulière 
et rigoureuse. Le marché regorge 
désormais de soins anti-âge 
contenant des ingrédients stars, 
comme l’acide hyaluronique ou 
encore le rétinol.
Cependant, il semblerait que nous 
ne sachions pas encore tout des 
ingrédients pouvant agir contre 
les signes de l›âge. Par exemple, 

connaissez-vous l›argireline 
? Dans les colonnes du média 
américain WellAndGood, des 
experts indiquent qu›il pourrait 
s›agir de la prochaine tendance 
à suivre en matière de soin anti-
âge. Sa promesse ? «Reproduire» 
les effets du botox sur la peau. 
Intriguant ? C’est le moins que 
l’on puisse dire !
Avant toute chose, il est 
important de rappeler qu›aucun 
sérum ou crème ne peut faire 
disparaître totalement les rides. 
Cependant, il est possible 
d›utiliser quotidiennement 

des ingrédients pouvant aider 
à diminuer leur apparence, 
comme l›argireline, qui serait 
une alternative assez efficace, 
plus douce et moins coûteuse 
que les injections, selon des 
experts. Souvent indiqué par les 
mentions «acétyl hexapeptide-3» 
ou «acétyl hexapeptide-8» sur la 
liste des ingrédients, l›argireline 
est un actif appartenant à la 
famille des peptides, indique 
Jodi LoGerfo, développeuse de 
produits de beauté et experte 
en cosmétique et dermatologie. 
Sa fonction ? «Libérer des 

neurotransmetteurs pour activer 

les mouvements musculaires, 

produisant un effet botox», 

explique-t-elle. De plus, cet actif 

a également montré des effets 

sur «la production de collagène, 

améliorant éventuellement le 

teint et la fermeté de la peau. 

Des études montrent qu›il 

peut améliorer l›apparence des 

rides et ridules dynamiques, en 

particulier sur le front et autour 

des yeux «, ajoute l’experte.

Le velouté de petits pois glacé, l’entrée parfaite
 pour l’été

La plante la plus efficace contre les moustiques

Rides : cet ingrédient reproduirait les effets du botox, 
selon ces experts
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Vingt-huit (28) artisans tapissiers 
de plusieurs wilayas du pays 
prennent part au salon national 
du tapis ouvert mardi à l’INSFP 
chahid Amrani El Hadi de 
Khenchela.
Placée sous le slogan «le tapis, 
entre authenticité et modernité», 
cette manifestation de trois jours 
regroupe des artisans des wilayas 
de Khenchela, Oum El Bouaghi, 
Tébessa, Bouira, Tizi Ouzou, 
Ghardaïa, Guelma et de M’sila.
Le salon est une opportunité 
pour les artisans pour faire 
connaître leurs produits, 
en assurer la promotion et 
s’ouvrir sur le marché local et 
extérieur, a souligné le wali de 
Khenchela, Youcef Mahiout, qui 

a présidé l’ouverture de cette 
manifestation.
Après avoir écouté les 
préoccupations soulevées par 
les tapissiers, notamment de 
la région de Babar (Sud de 
Khenchela), le wali a assuré 
que les autorités locales tiennent 
à trouver des solutions aux 
diverses entraves rencontrées par 
les artisans.
Il a rappelé, à ce propos, 
l’inscription en 2022 d’un 
projet du Musée du tapis 
à Babar dans le cadre du 
programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
décidé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans le but de protéger 

ce patrimoine culturel porteur 
de l’identité et des spécificités 
artistiques et culturelles locales.
De son côté, le directeur de 
wilaya de la formation et de 
l’enseignement professionnels, 
Abdelaziz Kadri, a indiqué 

que son secteur accorde 
une grande importance à la 
préservation du savoir-faire 
traditionnel de fabrication du 
tapis par l’ouverture de postes 
de formation en ce domaine aux 
femmes au foyer.

Les divers centres de formation 
professionnelle de la wilaya 
proposent des spécialités pour 
femmes au foyer qui peuvent, 
au terme de leurs formations, 
accéder aux divers dispositifs 
d’aide à l’emploi mis en place 
par l’Etat, a ajouté le même 
responsable.
Les artisans, approchés durant 
le Salon, ont fait part à l’APS 
des difficultés rencontrées 
pour préserver le métier de la 
tapisserie traditionnelle dont le 
problème de commercialisation, 
le peu d’engouement des jeunes 
filles pour ce métier, la mauvaise 
qualité de la matière première et 
ses prix élevés.

 Un don européen à la Tunisie 
de 12 millions d’euros, 94 
projets d’architectes de 31 
pays différents, du Japon à 
l’Argentine: la titanesque 
rénovation du musée national de 
Carthage, classé par l’Unesco, 
fait l’objet d’une exposition 
jusqu’en octobre.
«Au démarrage du projet en 
2019, il n’était prévu que de 
rénover deux salles pour 3,5 
millions d’euros mais une 
analyse a démontré que c’était 
impossible sans toucher au 
reste des bâtiments», a expliqué 
mardi à l’AFP Ghada Jellali, 
architecte responsable du «projet 
Carthage».
Désormais, l’enveloppe a grimpé 
à 12 millions auxquels s’ajoutent 
d’autres financements étrangers 
pour développer le tourisme 
et l’artisanat sur l’ancienne 
«Acropole de Byrsa», en 

banlieue nord de Tunis.
La riche collection du musée, fort 
de plus de 100 000 pièces allant 
des ères punique puis romaine 
jusqu’au 20e siècle en passant 
par les invasions barbares et 
l’époque byzantine, ne sera pas 
visible avant sa réouverture fin 
2026.
Pour autant, le site, sur lequel 
sont disséminés à l’air libre des 
vestiges antiques et le cénotaphe 
de Saint Louis (roi de France 
mort à Carthage de la peste en 
1270), restera accessible avec sa 
vue panoramique sur la Baie de 
Tunis pendant les travaux devant 
démarrer en juin 2025.
Pour faire patienter les amateurs 
d’art, une première exposition 
temporaire permet d’admirer 
une dizaine de mosaïques et 
de s’immerger dans le projet 
de musée rénové, confié aux 
architectes du cabinet allemand 

Bez+Kock Architekten.
Ces derniers sont les lauréats 
du «tout premier concours 
international d’architecture 
jamais organisé en Tunisie», 
se félicite Mme Jellali. Ils 
ont été choisis sur la base de 
candidatures anonymes par un 
jury de 10 architectes de huit 
nationalités différentes.

Les 93 autres projets non retenus 
sont exposés sur des panneaux 
accessibles à l’oeil averti comme 
au grand public, alternant avec 
des vidéos explicatives.
Les lauréats «ont découvert le 
site à la remise des prix. Ils ont 
bâti leur projet comme beaucoup 
d’autres avec des images de 
drone qu’on montre en début de 

l’exposition», souligne Pauline 
Lecointe d’Expertise France, 
coordinatrice de la mise en 
oeuvre technique.
Le projet Bez+Kock conserve 
l’ancien séminaire datant de 1885 
des Pères Blancs -- congrégation 
de missionnaires catholiques 
en Afrique --, la majestueuse 
cathédrale Saint-Louis (1890) 
désacralisée à l’indépendance, 
et «la salle du Père Delattre», 
l’archéologue qui a fait découvrir 
le site de Carthage.
Le site sera en revanche «nettoyé 
de bâtiments des années 90 
dépourvus d’intérêt historique et 
en état de délabrement avancé», 
souligne Mme Lecointe.
Au terme du projet, le musée 
disposera de trois fois plus 
d’espace d’exposition (2 200 m2) 
qu’auparavant, d’un restaurant et 
d’espaces extérieurs entièrement 
réaménagés.

Le roman féminin 
algérien a été mardi le 
thème d’un séminaire 

national organisé à l’Université 
Batna-1 par le laboratoire de 
l’encyclopédie algérienne facile.
Cette rencontre vient mettre 
en lumière l’évolution du 
roman féminin algérien et 
l’accroissement sensible ces 
dernières années des femmes 
romancières à la présence 
remarquée sur la scène nationale 
et à l’échelle arabe, a indiqué, Dr. 
Khadidja Kerouche, présidente 
du séminaire.
Tardive par rapport au roman 

arabe au Moyen-Orient, le roman 
algérien féminin s’est frayé une 
place distinguée sur la scène de 
la littérature arabe féminine, a 
relevé la même universitaire.
Les intervenants à la séance 
d’ouverture de ce séminaire 
de deux jours ont analysé 
l’esthétique du récit narratif 
des romancières Ahlam 
Mostaghanemi, Fadhila El 
Farouk, Ilham Bouraba et 
Malika Mokadem ainsi que leurs 
ainées Taous Amrouche et Assia 
Djebar.
Dr. Salima Loukem de 
l’Université de Souk Ahras 

a consacré son intervention 
aux romancières d’expression 
française, tandis que Nabila 
Aboudi de l’Université 
Constantine-2 a tenté une analyse 
du référent philosophique et 
psychologique dans les œuvres 
d’Ilham Bouraba.
Les communications retenues 
durant la rencontre aborderont 
également la conscience 
révolutionnaire dans le roman 
féminin algérien, la révolte dans 
le roman de Malika Mokadem et 
le féminin réprimé dans le roman 
«Aïcha» de Henka Haoua.

Khenchela 

28 artisans à l’ouverture du Salon national du tapis

A Tunis, une exposition pour s’immerger dans le futur 
musée de Carthage

Batna

 le roman féminin algérien, thème d’un séminaire national
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Cinq jeunes scientifiques 
exceptionnels provenant 
d’Argentine, du 

Cameroun, de Chine, d’Égypte et 
de Serbie ont été récompensés par 
le prestigieux Prix international 
Unesco-AI Fozan pour la 
promotion de jeunes scientifiques 
dans les domaines des sciences, 
de la technologie, de l’ingénierie 
et des mathématiques, lors d’une 
cérémonie qui s’est tenue au siège 
de l’Unesco, à Paris, le 19 juin.
Chaque lauréat a reçu une 
médaille et une récompense de 50 
000 dollars (1 dollar = 0,92 euro).
Ce prix biennal a été créé par 
l’Unesco en 2021, en partenariat 
avec la fondation Al-Fozan 
d’Arabie saoudite.
Le jury inaugural était composé 
de trois scientifiques accomplis, 
à savoir le Dr Edna Matta-
Camacho, biologiste structurale 
(Colombie), qui a fondé STEM 
Tolina, un programme éducatif; 
le professeur Didier Queloz 
(Suisse), qui a partagé le prix 
Nobel de physique avec Michel 
Mayor en 2019 pour la découverte 
de la première exoplanète; et le 
Dr Fadji Zaouna Maina (Niger), 
scientifique de la Terre au centre 
de vol spatial Goddard de la Nasa 
aux États-Unis.
Les lauréats de 2023 sont le 
Dr Federico Ariel, 40 ans, 
d’Argentine; le professeur Abdon 
Atangana, 37 ans, du Cameroun; 
le Professeur Qiaomei Fu, 39 ans, 
de Chine; le Dr Hesham Omran; 
et le Dr Jelena Vladic, 37 ans, de 
Serbie.
Les recherches novatrices 
d’Ariel ont approfondi notre 
compréhension du rôle joué 
par les ARN longs non codants 
chez les plantes. De la même 
manière que l’émergence des 
vaccins à ARN a été salvatrice 
pendant la récente pandémie, le 
développement de technologies 
à base d’ARN pouvant remplacer 
les pesticides synthétiques nocifs 
assurera un environnement plus 
sûr pour les êtres humains et la 
nature.
Son travail a posé les bases 
de l’utilisation des ARN pour 
transmettre des informations 
aux plantes en évitant le recours 
aux organismes génétiquement 
modifiés (OGM). Il conçoit des 
molécules d’ARN spéciales qui 
agissent comme des substances 
naturelles exogènes pour aider 
les plantes à s’adapter aux stress 
environnementaux et à résister 
aux agents pathogènes nuisibles, 
réduisant ainsi le besoin de 
pesticides synthétiques. L’une 
de ses réalisations clés est le 
développement d’une plateforme 
pour contrôler l’expression des 

gènes chez les plantes et les 
agents pathogènes. Cette avancée 
nous permettra de protéger les 
cultures des ravageurs et de les 
aider à résister aux vagues de 
chaleur en utilisant une approche 
sans OGM.
Pour faire avancer son travail, 
Ariel a créé sa propre start-up, 
Apolo Biotech, avec le soutien du 
Conseil national de la recherche 
scientifique et technique en 
Argentine, où il est responsable 
d’un groupe de recherche.
Atangana, professeur à 
l’université d’État libre de 
Bloemfontein, en Afrique du 
Sud, a apporté d’importantes 
contributions dans le domaine 
des mathématiques, notamment 
dans les domaines du calcul 
fractionnaire, des équations 
différentielles fractionnaires et 
de la modélisation mathématique. 
Cela nous permet de modéliser 
des phénomènes complexes 
pour résoudre des problèmes 
concrets tels que la propagation 
de maladies infectieuses, les 
problèmes de transfert de 
chaleur, l’écoulement des eaux 
souterraines et la contamination 
ou les schémas météorologiques.
Il a proposé des opérateurs 
différentiels capables de 
reproduire des processus 
complexes difficiles à prévoir. Il a 
également introduit une nouvelle 
méthodologie pour évaluer 
l’impact des maladies infectieuses 
sur les eaux souterraines.
Ce type de recherche 
interdisciplinaire peut être 
appliqué à l’industrie, comme 
dans le développement de la 
fonction de régulateur de vitesse 
dans les voitures. En utilisant 
le calcul fractionnaire pour 
approfondir notre compréhension 
des dynamiques complexes 
de transfert de chaleur, de 
l’écoulement des fluides et 
d’autres phénomènes physiques, 
son travail contribue à de 
nouvelles stratégies pour réduire 
la consommation d’énergie et 
optimiser les systèmes d’énergie 
renouvelable.
Fu, paléogénéticienne à l’Institut 
de paléontologie des vertébrés 
et de paléoanthropologie de 
l’Académie chinoise des sciences 
à Beijing, a récupéré de l’ADN à 
partir de restes humains anciens et 
de sédiments pour construire une 
carte évolutive des populations 
eurasiennes (en particulier 
d’Asie de l’Est) au cours des 
cent mille dernières années. Ces 
découvertes révèlent une diversité 
humaine unique et fournissent des 
informations sur la façon dont les 
ancêtres découverts par l’équipe 
de Fu ont façonné la composition 

génétique et les traits adaptatifs 
des êtres humains d’aujourd’hui.
L’une des découvertes de son 
équipe indique que les populations 
liées à l’individu de la grotte 
de Tianyuan étaient largement 
réparties en Asie de l’Est avant 
le dernier maximum glaciaire (26 
500 à 19 000 ans avant notre ère) 
et ont peut-être disparu à la fin de 
cette période. À cette époque, les 
premières populations anciennes 
d’Asie de l’Est étaient apparues, 
et des mutations dans un gène 
responsable du développement des 
tissus cutanés étaient également 
survenues; ces mutations sont 
associées à des caractéristiques 
typiques uniques à l’Asie de 
l’Est, telles qu’une chevelure plus 
épaisse et davantage de glandes 
sudoripares, reflétant l’influence 
de la sélection génétique dans 
les environnements à faible 
ultraviolet. À partir de 14 000 ans 
avant notre ère, les populations 
d’Asie de l’Est du nord sont 
restées relativement continues et 
sont devenues la source la plus 
directe et la mieux étayée de 
l’ascendance des Amérindiens.
Omran, professeur associé 
à l’université Ain Shams du 
Caire, en Égypte, a dirigé le 
développement d’une nouvelle 
boîte à outils permettant aux 
scientifiques et ingénieurs de créer 
des puces à semi-conducteurs 
plus efficaces, des éléments 
essentiels dans les appareils 
électroniques d’aujourd’hui tels 
que les ordinateurs, les téléphones 
mobiles, les appareils médicaux 
et les véhicules électriques. Ce 
qui prenait autrefois des jours ou 
des semaines de travail manuel 
peut maintenant être accompli en 
quelques minutes seulement.
La conception de puces à semi-
conducteurs sur mesure a 
historiquement reposé en grande 
partie sur les efforts manuels des 
concepteurs experts, ce qui en fait 
un processus complexe et long. 

L’outil d’Omran, la boîte à outils 
du concepteur analogique (ADT), 
réduit considérablement le temps 
nécessaire à la conception de 
blocs de circuits intégrés sur 
mesure.
Il est également cofondateur de 
Master Micro, une start-up basée 
en Égypte qui aborde les défis liés à 
l’automatisation de la conception 
d’électronique. Cette start-up 
est la première du genre dans 
le monde arabe. Parallèlement, 
il partage ses connaissances en 
microélectronique avec le public 
grâce à sa chaîne YouTube 
Mastering Microelectronics, qui 
compte plus de 1,2 million de vues 
et 12 000 abonnés, dont beaucoup 
viennent de pays arabophones.
Vladic, actuellement affiliée 
à l’École des sciences et de la 
technologie de la Nova University 
à Lisbonne, au Portugal, 
a développé des procédés 
d’extraction écologiques 
novateurs pour obtenir des 
produits à partir de plantes 
aromatiques et médicinales, et 
valoriser les déchets alimentaires 
et agricoles.
De plus, elle a utilisé des 
microalgues provenant du 
traitement des eaux usées pour 

extraire des composés bioactifs. 
Bien que les microalgues soient 
connues pour leur richesse en 
nutriments et en composants 
pertinents pour la santé, celles qui 
sont cultivées dans les eaux usées 
sont généralement considérées 
comme non sûres pour une 
utilisation humaine et animale 
en raison de leur origine et des 
contaminations potentielles. 
Cependant, les recherches 
révolutionnaires de Jelena Vladic 
ont découvert qu’un solvant 
vert appelé eau subcritique peut 
purifier efficacement la biomasse 
de microalgues dérivée du 
traitement des eaux usées. Ce 
processus d’extraction élimine 
les agents pathogènes et garantit 
que les extraits liquides obtenus 
sont sûrs et contiennent des 
composants bioactifs pouvant être 
utilisés dans diverses industries. 
Son approche pourrait contribuer 
à une économie réellement 
circulaire.
Elle a été membre du corps 
professoral de l’université de 
technologie de Novi Sad, en 
Serbie.

Cinq jeunes scientifiques remportent le Prix international
 Unesco-AI Fozan
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Une pluie de stars pour un 
show hors-norme en plein air : 
le premier défilé-événement du 
créateur Pharrell Williams pour 
Louis Vuitton, avec ses dandys, 
ses tenues camouflage et ses sacs 
à damier, s’est tenu mardi à Paris.
A deux pas du siège de la mai-
son de luxe, sur le Pont-Neuf, le 
show s’est distingué par sa scé-
nographie spectaculaire ainsi que 
sa chorale de gospel.
Les mannequins, aux physiques 
très divers, ont défilé sur un 
immense tapis doré déroulé tout 
au long du plus ancien pont de 
Paris, sur les notes d’un orchestre 
emmené par le pianiste star Lang 
Lang.
Le choix du doré, pourtant peu 
présent dans les tenues, est «un 
clin d’oeil au soleil, point central 
de la collection», indique Louis 
Vuitton.
Parmi les silhouettes présentées, 
c’est une esthétique militaire 
chic qui s’est dégagée, à l’image 
du costume camouflage près du 
corps porté par le créateur, sa 
compagne et leur quatre enfants.
Les chaussures sont imposantes, 
les costumes plus près du corps 
que par le passé, le damier, motif 
de référence de la marque, est 
omniprésent, notamment sur les 

sacs portés par les mannequins et 
exposés sur des voiturettes, rap-
pelant que Vuitton est d’abord un 
atelier de maroquinerie.
Point d’orgue de ce show à 
l’américaine : la présence de 
nombreuses stars dont la chan-
teuse et femme d’affaire Rihanna 
ou encore la chanteuse Beyoncé 
et son époux le rappeur Jay-Z, 
qui a donné un concert sur place 
après le défilé.
«Quelque chose en plus»
Chose rare, Pharrell Williams 
a accordé du temps aux médias 
avant le show. «Il y a beaucoup 
de gens qui ont perdu la vie» 
avant que la culture noire trouve 
sa place dans le monde de la 
mode, a-t-il déclaré à l’AFP.
«On aurait aimé que notre culture 

et notre communauté n’aient pas 
à tant souffrir pour que nous en 
soyons là», a ajouté l’auteur du 
tube planétaire «Happy», nom-
mé en début d’année pour suc-
céder à un autre créateur noir-
américain, Virgil Abloh, décédé 
brutalement fin 2021.
«J’avais besoin de quelqu’un qui 
avait quelque chose en plus, qui 
pouvait toucher différents arts, la 
musique, la mode...», a expliqué 
Pietro Beccari, PDG de Louis 
Vuitton, avant le défilé.
DJ, chanteur, auteur-composi-
teur, producteur qui collabore 
aussi bien avec l’artiste Takashi 
Murakami qu’avec Jay-Z, Phar-
rell Williams, 50 ans, est un pro-
fil «emblématique pour Vuitton. 
Il a une approche de l’art et du 

style extrêmement populaire», 
souligne Alexandre Samson, res-
ponsable des départements haute 
couture et création contempo-
raine du palais Galliera, le musée 
parisien de la mode.
Ce choix «audacieux» est «co-
hérent avec l’idée du PDG de 
LVMH, Bernard Arnault, selon 
laquelle Louis Vuitton vend de 
la culture et pas que des sacs à 
main», estime la banque HSBC 
dans une note d’analyste.
Même si la mode masculine ne 
représente que 5% des ventes 
de la maison, qui ont dépassé 
21 milliards d’euros au 1er tri-
mestre, «un effet de halo pourrait 
résonner» sur les autres activités, 
selon la même source.
Pharrell Williams, plaques en or 
sur les dents et air d’éternel ado-
lescent, «a un profil hors normes, 
quelque chose de très cool» qui 
«s’inspire d’univers différents et 
n’a pas peur de sortir de sa zone 
de confort», déclare à l’AFP 
Pierre-Alexandre M’Pelé, direc-
teur éditorial de GQ France.
«Flair»
«Il a toujours été en avant des 
tendances vestimentaires, en 
termes de musique aussi, et res-
pecté pour cela (...) Ce serait 
intéressant de voir comment il va 

utiliser son flair pour des projets 
artistiques innovants», ajoute-t-
il, s’attendant à «une association 
entre lui et un univers qui ne se-
rait pas celui de Vuitton».
L’une des premières collabo-
rations les plus importantes de 
Pharrell Williams date de 2004, 
lorsqu’il a imaginé des lunettes 
de soleil pour... Vuitton. Il a col-
laboré également avec Chanel, 
Moncler et Tiffany.
« Il est une sorte de caméléon, 
une égérie avec d’autres qualités 
qui étaient demandées au direc-
teur artistique avant. Ces nou-
veaux personnages portent une 
marque et pas un métier», sou-
ligne Pascaline Wilhelm, consul-
tante mode et textile.
Il a pour l’épauler les ateliers qui 
ont produit seuls les collections 
masculines après la mort de Vir-
gil Abloh, devenu star des «mil-
lennials» pour avoir habilement 
marié luxe et streetwear.
Ces dernières années, les défilés 
de mode sont devenus de plus 
en plus spectaculaires, à l’instar 
de celui de Vuitton en janvier, 
enflammé par la performance 
de Rosalia et mis en scène par 
les cinéastes Michel et Olivier 
Gondry, qui ont presque volé la 
vedette aux vêtements.

Ses baskets prennent la 
poussière, sa voix résonne 
dans les monumentales 

halles désertes de l’ancienne 
usine Babcock : chaque week-
end, l’historienne de l’art Tho-
masine Zoler fait visiter cette 
friche industrielle de La Cour-
neuve en voie de réhabilitation 
et qui, le temps de la pandémie 
de Covid, a mué en musée in-
formel du street art.
«On n’est pas dans un white 
cube aseptisé avec un commis-
saire artistique», souligne celle 
qui connaît tout des œuvres pro-
duites durant cette «résidence 
artistique sauvage et libre.»
Lettrages dans la pure tradition 
du graffiti parisien, fresques 
monumentales, créations au 
pochoir ou par projections de 
peinture à l’extincteur : ce sont 
150 artistes qui ont investi trois 
hectares de bâtiments abandon-
nés depuis une décennie.
En janvier 2020, au hasard 
d’une fenêtre cassée, le graffeur 
Zkor est le premier à pénétrer 
dans l’usine désaffectée.
Une échelle rouillée permet en-
suite à l’artiste, fan d’»urbex» 
(exploration urbaine), d’accé-
der au cœur de ces cathédrales 
modernes, via les toits voûtés 
à 15 mètres de hauteur. «On ne 
savait même pas où se poser tel-
lement c’était énorme», se sou-
vient l’artiste de 33 ans.

Le champ des possibles donne 
presque le vertige au cercle 
d’amis qu’il met dans la confi-
dence. «C’est vraiment Noël : 
on arrive dans un lieu qui est 
tout vierge», rigole encore son 
ami Panzer, 38 ans.
Au printemps 2020, alors que 
le monde se fige face à la me-
nace du Covid, que musées 
et galeries sont contraints à 
la fermeture, ces artistes font 
de l’ancienne manufacture de 
chaudières industrielles leur 
terrain de jeu quasi quotidien.

«Très rapidement, il y a eu le 
premier confinement mais on 
arrivait quand même à venir 
ici de temps en temps pour se 
poser et peindre tranquilles», se 
rappelle Zkor.
Tranquilles mais sous surveil-
lance: depuis le trottoir d’en 
face, les caméras de la Banque 
de France observent les allées 
et venues des artistes.
Car une partie de la friche Bab-
cock, qui dans les années 60 
s’étalait sur 17 hectares à La 
Courneuve, a déjà entamé une 
seconde vie avec, en 2018, la 
construction sur le site du plus 
grand coffre-fort d’Europe.
Face à ce grand bunker mo-
derne, les bâtiments investis par 
Zkor et ses amis sont également 
voués à de nouveaux usages : 
dès 2016, l’agence nationale 

pour la rénovation urbaine avait 
lancé un appel à projet pour la 
réhabilitation de ces milliers de 
mètres carrés de friche.
Gilles Poux, le maire de La 
Courneuve, qui a travaillé 
quelques années à Babcock, 
juge «plutôt sympa et qualita-
tif» ce détour artistique pris, 
mais son attention se porte da-
vantage sur le potentiel du site 
pour sa commune.
La «Fabrique des cultures», 
candidature présentée par les 
promoteurs Emerige et La Com-
pagnie de Phalsbourg, remporte 
le chantier, notamment par son 
ambition d’éviter la gentrifica-
tion de cette banlieue nord de 
Paris.

«Ils effaceront»
Emerige, par la voix de son 
directeur de la stratégie Arthur 
Toscan du Plantier, assure vou-
loir «rapprocher la culture de 
ceux qui en sont éloignés», tout 
en faisant «de Babcock un lieu 
de destination pour tous les pu-
blics du grand Paris.»
La construction de près de 
300 appartements, dont 20% 
de logement social, a débuté 
mais le volet culturel du pro-
jet - incluant cinéma, ateliers 
d’artistes, espaces éducatifs - 
est encore en phase de concer-
tation.
«Le Covid a rebattu les cartes, 
les acteurs n’ont plus les même 

besoins», justifie Arthur Toscan 
du Plantier.
Ce flou engendre la suspicion 
des graffeurs qui, réunis au sein 
du collectif La Babcockerie, 
craignent la récupération de 
leurs œuvres à des fins mercan-
tiles.
Dans la plus grande des cinq 
halles encore debout, ils ont 
coordonné leurs œuvres pour 
valoriser la monumentalité du 
site, se limitant à trois couleurs 
chrome, rouge et noir, faisant 
de l’espace la plus grande gale-
rie de street art français.
«Si les aménagements néces-
saires, notamment à la venue 

d’un cinéma, permettent de 
garder certaines œuvres, évi-
demment on les conservera», 
assure Arthur Toscan du Plan-
tier. «Aujourd’hui, on ne le sait 
pas», concède-t-il, en rappelant 
qu’Emerige «ne s’est pas enga-
gé avec les artistes».
Les membres de la Babcoc-
kerie, eux, sont intransigeants 
quant à l’avenir de leurs créa-
tions.
«S’il y a des entreprises qui 
investissent les lieux et que ça 
plaît pas à certains artistes, bah 
ils viendront et ils effaceront», 
résume fermement Zkor.

Dandys, camouflage, damier et pluie de stars: 

Vuitton à l’ère Pharrell Williams

A La Courneuve, friche industrielle et street art se cherchent 
un avenir commun
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Treize (13) personnes 
ont trouvé la mort 
et 380 autres ont été 

blessées dans 328 accidents 
corporels de la circulation 
survenus en zones urbaines 
durant la période allant du 6 
au 12 juin, a indiqué, jeudi, un 
communiqué des services de 
la Sûreté nationale.
Le bilan fait état d’une hausse 
du nombre d’accidents 

(+26), de blessés (+43) et de 
morts (+9) par rapport aux 
chiffres enregistrés la semaine 
précédente.
Le facteur humain reste 
la principale cause de ces 
accidents (+96%), en raison 
notamment du non respect 
du code de la route et de la 
distance de sécurité, de l’excès 
de vitesse, de la fatigue et du 
manque de concentration au 

volant, outre l’état du véhicule, 
selon la même source.
Dans ce cadre, la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN) appelle les usagers 
de la voie publique à la 
prudence et au respect du 
code de la route, rappelant 
les numéros vert 1548 et de 
secours 17 mis à la disposition 
des citoyens 24h/24h pour 
tout signalement.
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Zones urbaines / accidents:

13 morts et 380 blessés en une semaine

Justice:

5 ans de prison ferme 
contre Noureddine Bedoui 

et Abdelmalek Boudiaf

Protection de l’enfance:

5 ans de prison ferme contre Noureddine 
Bedoui et Abdelmalek Boudiaf

saison estivale:

Des réductions de 30% au profit 
des Algériens établis à l’étranger 

Une peine de cinq 
ans de prison ferme 
assortie d’une amende 

d’un million de dinars, a été 
prononcée, mercredi, par le 
Pôle judiciaire économique et 
financier près le tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) contre 
l’ancien Premier ministre, 
Noureddine Bedoui, et l’ancien 
ministre de la Santé, Abdelmalek 
Boudiaf, poursuivis, en tant 
qu’anciens walis, dans une 
affaire de marché douteux 
portant sur la réalisation de 
l’aérogare de Constantine.
Outre ces chefs d’inculpation, 
Bedoui et Boudiaf sont 
poursuivis également, dans cette 
affaire, pour abus de fonction et 
octroi d’avantages non justifiés.
En revanche, la relaxe a été 

prononcée au profit de l’ex-wali 
de Constantine, Taher Sekrane 
et l’ex-secrétaire général de 
ladite wilaya, Benyoucef Aziz.
Selon l’arrêt du renvoi, il 
s’agit d’un marché douteux 
portant sur la réalisation de 
l’aérogare de Constantine, où 
la surfacturation a entrainé la 
perte d’importantes sommes 
d’argent dans ce projet qui a été 
réceptionné après un délai de 
10 ans au lieu des 48 mois fixés 
dans le cahier de charges.

La Déléguée nationale 
à la protection de 
l’enfance, Meriem 

Cherfi, a passé en revue, mardi 
à Genève (Suisse), à l’occasion 
de la 53ème session du 
Conseil des droits de l’homme 
de l’ONU qui se tient du 19 
juin au 14 juillet, l’expérience 
algérienne en matière de 
protection de l’enfance, a 
indiqué un communiqué de 
l’Organe national pour la 
protection et la promotion de 
l’Enfance (ONPPE).
Mme Cherfi a animé, en 
marge de la 53ème session 
du Conseil des droits de 
l’homme de l’ONU Genève, 
dont l’Algérie est membre, 

une activité portant sur les 
réalisations de l’Algérie dans 
le domaine de l’enfance, à 
laquelle ont assisté plusieurs 
ambassadeurs et représentant 
des pays et organisations 
membres du conseil, a précisé 
le communiqué.
Cette activité «intervient pour 
confirmer la forte volonté 
politique de l’Etat algérien 
de promouvoir les droits de 
l’homme en général, et ceux 
de l’enfant en particulier, et de 

consacrer l’Etat de droit dans 
ses politiques nationales et dans 
ses relations internationales, 
ce qui constitue un des axes 
principaux du programme du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant à bâtir une Algérie 
nouvelle», a ajouté la même 
source.
A ce propos, les participants 
«ont salué les acquis 
réalisés par l’Algérie dans 
le domaine de la protection 
et de la promotion des droits 
de l’enfant», estimant que 
l’expérience algérienne en la 
matière était un «modèle à 
suivre», poursuit la source.

L’Entreprise nationale 
de Transport maritime 
des voyageurs 

(ENTMV) a annoncé, jeudi 
dans un communiqué, des 
réductions de 30% des prix de 
ses billets via ses nouvelles 
lignes, à savoir Gênes (Italie), 
Barcelone (Espagne), Sète 
(France), au profit des membres 
de la communauté algérienne 
établie à l’étranger.
«En application de la décision 
prise par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors du conseil 

des ministres tenu le 11 juin 
2023, et portant instruction 
d’assurer toutes les facilités aux 
membres de la communauté 
nationale, pendant cette saison 
estivale, l’ENTMV annonce 
des réductions importantes 
jusqu’à 30% des prix de ses 
billets via ses nouvelles lignes, 
à l’instar de Gênes, Barcelone 
et Sète (France)», précise le 
communiqué.
Pour rappel, le président de la 
République avait ordonné, lors 
du dernier conseil des ministres, 
dans le cadre de ses instructions 

concernant les préparatifs 
d’accueil des membres de 

la communauté algérienne 
établie à l’étranger durant 

la saison estivale de l’année 
2023, de mobiliser le dispositif 
humain au niveau des ports et 
des aéroports et d’assurer les 
meilleures conditions pour un 
bon accueil des membres de la 
communauté algérienne dans 
leur pays.
Le Président Tebboune 
avait également instruit le 
Gouvernement «d’accorder 
davantage de facilitations 
pour l’accueil des membres 
de la communauté algérienne, 
concernant notamment les prix 
des billets».


